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Le Président reçoit le Coordinateur pour le Moyen-Orient et l’Afrique 
du Nord au Conseil de sécurité nationale des Etats-Unis

Le partenariat entre l’Algérie et les Etats-Unis est “très fort”

Entretien téléphonique 
entre le Président 

Tebboune et le président 
de la République 

du Congo

L’Algérie poursuivra son rôle 
de force agissante pour la paix 

et la stabilité en Afrique

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mardi à Alger, le 
Coordinateur pour le Moyen-
Orient et l’Afrique du Nord au 
Conseil de sécurité nationale des 
Etats-Unis, M. Brett McGurk, 

indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, du Conseiller auprès 

du Président de la République 
chargé des Affaires en lien 
avec la défense et la sécurité, 
M. Boumediene Benattou, 
et du directeur général de la 
documentation et de la sécurité 
extérieure, le général-major 
M’henna Djebbar, du côté 

algérien.
Ont assisté à la rencontre, 
du côté américain, la sous-
secrétaire d’Etat américaine aux 
Affaires étrangères, Mme Yael 
Lambert, et l’ambassadrice des 
Etats-Unis en Algérie, Mme 
Elizabeth Moore Aubin.

Le Coordinateur pour 
le Moyen-Orient et 
l’Afrique du Nord au 

Conseil de sécurité nationale des 
Etats-Unis, M. Brett McGurk 
a affirmé, mardi à Alger, que 
le partenariat entre l’Algérie et 
les Etats-Unis était “très fort”, 
affichant la volonté des deux 
pays d’œuvrer de concert pour le 
renforcer davantage.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’audience que lui 

a accordée le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune au siège de la 
Présidence de la République, 
le responsable américain s’est 
dit heureux d’être en Algérie et 
d’avoir rencontré le Président 
Tebboune, une rencontre qu’il 
a qualifiée de “fructueuse et 
constructive”.
Faisant part de la volonté des 
Etats-Unis de travailler avec 
l’Algérie, M. McGurk a souligné 

que le partenariat entre les deux 
pays était “très fort”.
La rencontre a permis, selon 
le responsable américain, de 
“passer en revue la situation 
en Europe et en Afrique du 
Nord”, ajoutant que les deux 
pays “œuvrent de concert pour 
raffermir les liens de partenariat 
dans cette région qui connait 
plusieurs développements”.
L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 

étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, du 
Conseiller auprès du Président 
de la République chargé des 
Affaires en lien avec la défense 

et la sécurité, M. Boumediene 
Benattou, et du directeur général 
de la documentation et de la 
sécurité extérieure, le général-
major M’henna Djebbar, du côté 
algérien.
Ont assisté à la rencontre du côté 
américain, la sous-secrétaire 
d’Etat américaine aux Affaires 
étrangères, Mme Yael Lambert, 
et l’ambassadrice des Etats-
Unis en Algérie, Mme Elizabeth 
Moore Aubin.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a eu, mercredi, un entretien 
téléphonique avec le président 
de la République du Congo, M. 
Denis Sassou-Nguesso auquel il a 
fait part du soutien de l’Algérie au 
représentant de l’Union africaine 
pour parvenir à la réconciliation 
nationale en Libye, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a eu ce 

jour un entretien téléphonique avec 
le président de la République du 
Congo, M. Denis Sassou-Nguesso 
sur l’état des relations bilatérales 
et les perspectives de coopération, 
affirmant, par la même occasion, 
le soutien de l’Algérie au 
représentant de l’Union africaine 
pour parvenir à la réconciliation 
nationale en Libye, et lui a fait 
part de ses vœux de réussite 
pour la réalisation de cette noble 
démarche et la réunion du climat 
propice à la tenue des élections”, 
lit-on dans le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
souligné, mercredi à Oran, que 
l’Algérie poursuivrait son rôle de 
force agissante pour la paix et la 
stabilité en Afrique en apportant son 
plein appui à la mise en œuvre des 
solutions africaines aux problèmes 
du Continent.
Dans son allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux du 9e 
séminaire de haut niveau sur la paix 
et la sécurité en Afrique, le ministre 
a assuré que “sous la conduite du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et fidèle à son 
engagement constant et inébranlable 
pour les causes de l’Afrique, 
l’Algérie ne ménagera aucun effort 
pour défendre et promouvoir les 
principes de notre Organisation 
dans l’accomplissement du mandat 
continental que l’Union africaine lui 
a confié en entérinant sa candidature” 
(membre non permanent au Conseil 
de sécurité des Nations Unies).
Il a souligné que “face aux grands 
bouleversements, nous devons 
défendre les valeurs encore plus 
fortes d’unité et de solidarité pour 
renforcer notre autonomie collective, 
tout en recherchant des partenariats 
respectueux des droits souverains de 
l’Afrique dans tous les domaines de 
la vie internationale”.
“Nous nous retrouvons aujourd’hui 

dans l’objectif de franchir de 
nouvelles étapes sur notre chemin 
vers l’accomplissement de la vision 
panafricaine des Pères fondateurs de 
notre Organisation, une vision bien 
articulée dans l’agenda 2063, qui 
vise une Afrique intégrée, prospère 
et pacifique, dirigée par ses propres 
citoyens et représentant une force 
dynamique sur la scène mondiale”.
Par ailleurs, le ministre a fait part 
de sa satisfaction des progrès 
réalisés jusqu’à présent en matière 
d’opérationnalisation des projets 
phares de l’agenda 2063, notamment 
en matière d’accélération de 
l’intégration et du développement 
de l’Afrique, soulignant qu’”une 
voix africaine unifiée au sein du 
Conseil de Sécurité de l’ONU fait 
également partie intégrante du projet 
de +l’Afrique que nous voulons+”.
Il a indiqué que “l’arrangement A3, 
qui a pris forme il y a quelques années 
dans cette même ville (Oran), est 
devenu particulièrement crucial pour 
la promotion des intérêts majeurs 
de l’Afrique dans le processus 
décisionnel du Conseil de Sécurité 
de l’ONU”. Le ministre a salué, 

dans le même contexte, les membres 
actuels de l’A3 et le Coordonateur 
du Groupe, la République du Kenya, 
pour leurs efforts considérables dans 
la défense des positions communes 
africaines, et les féliciter très 
sincèrement pour leur rôle unifié.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger a souligné que 
“capitalisant sur cette dynamique, 
l’Algérie ambitionne d’apporter 
sa contribution à cette entreprise 
continentale à travers sa candidature 
à un siège non permanent au Conseil 
de Sécurité des Nations Unies durant 
la période 2024-2025 et dont le 
premier et principal objectif est de 
nous joindre à nos frères africains 
pour consolider le bloc africain au 
sein de la plus importante plateforme 
internationale pour la paix et la 
sécurité”.         
Et d’ajouter: “Nous sommes 
fermement convaincus que 
l’Afrique, qui revendique depuis 
longtemps une réforme du Conseil 
de Sécurité de l’ONU pour mettre 
fin à l’injustice historique qui lui 
est infligée depuis près de huit 
décennies maintenant, a le droit de 
plaider instamment sa cause, tout 
en soulignant le besoin urgent d’un 
multilatéralisme inclusif et équilibré 
pour relever les défis mondiaux de 
manière effective et efficiente”.
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Start-up:
 Adoption d’une feuille de route africaine constitutive 

de la coopération continentale

Conférence africaine des startups :

L’opportunité de la collaboration intra-africaine 
pour promouvoir les startups soulignée

Les ministres africains 
en charge du secteur 
des start-up ont adopté, 

mardi soir à Alger, à la clôture 
de la 1e conférence africaine 
des start-up, la première 
feuille de route continentale 
constitutive d’une coopération 
interafricaine de haut niveau, 
avec son introduction en tant que 
priorité économique au titre des 
programmes gouvernementaux et 
de développement en Afrique.
Le document tend essentiellement 
à soutenir l’écosystème 
africain des start-up, selon 
le Communiqué final de la 
conférence dont la clôture a été 
présidée par le ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi 
au Centre international de 
conférences Abdelatif Rahal 
(CIC).
L’accent a été mis sur la 
coordination des activités et des 
politiques au niveau continental 
en vue de promouvoir la place 
de l’Afrique dans l’écosystème 
mondial, note le document.
Pour concrétiser les 
recommandations de la réunion 
interministérielle africaine 
dans le domaine des start-
up, les ministres participant 
à l’évènement et représentant 
près de 35 pays africains ont 
convenu de créer des points de 

communication nationaux et de 
former un secrétariat permanent 
de la conférence africaine 
des start-up pour le suivi et 
l’activation de la feuille de route.
Ils ont adopté également l’idée de 
création d’un conseil ministériel 
continental chargé des start-up au 
niveau de l’Union africaine (UA) 
qui servira d’espace de dialogue 
officiel aux ministres en charge 
du secteur des start-up, précise la 
même source.
Parmi les décisions prises par la 
réunion figure “la création d’un 
incubateur ou d’un accélérateur 
pour être le point de contact de 
l’écosystème des start-up, le point 
de connexion entre les différents 
écosystèmes africains, et un 
atterrissage en douceur pour les 
start-up, dans le but de consolider 
la communication entre 
elles”, ajoute le communiqué, 
soulignant que “ces incubateurs 
seront subventionnés  par leurs 
gouvernements”.
Quant au volet relatif au 
financement des start-up, qui a 
constitué l’un des principaux 
axes de la conférence, il a été 
décidé d’examiner la possibilité 
et la faisabilité de la création d’un 
“Fonds des caisses africaines” 
pour les start-up, afin de financer 
des projets innovants sur le 
continent, tout en facilitant la 
circulation des start-up et des 

talents grâce à la coordination 
avec les autorités compétentes 
des différents pays pour faciliter 
le transfert des talents et des 
start-up à travers l’ensemble du 
continent africain.
A l’issue de la conférence, le 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine El 
Mahdi Oualid, a affirmé que la 
feuille de route africaine pour la 
coopération dans le domaine des 
start-up permet à ces entreprises 
d’accéder aux marchés africains 
et d’accéder à des mécanismes de 
financement innovants à l’avenir, 
soulignant que le document sera 
présenté à l’Union africaine (UA) 
pour approbation.
Et d’ajouter: “Nous sommes fiers 
que l’Algérie soit l’initiatrice de 
ces propositions qui servent les 
start-up et l’innovation sur le 
continent africain”.
Parmi les recommandations 
auxquelles sont parvenues les 
participants figurait également 

le lancement d’une stratégie 
africaine unifiée dans le domaine 
des startup et la promulgation 
de lois spéciales pour ce type 
d’entité économique, ainsi que 
l’encouragement du partenariat 
public-privé dans ce domaine.
Les experts participants ont 
plaidé pour davantage de soutien 
de la part de l’Union africaine aux 
start-up innovantes en facilitant 
la mobilité des porteurs de projets 
entre les Etats du continent.
La cérémonie de clôture de 
la conférence a été marquée 
par la signature publique des 
délégations ministérielles 
africaines sur une feuille de route 
de coopération continentale en 
matière de start-up, de plus, 
trois (3) équipes composées de 
jeunes ont été honorées après 
avoir participé dans le cadre 
de la compétition (Hackathon) 
spécialisée dans le domaine de 
l’innovation et la robotique.
Cette conférence africaine 
des start-up, organisée par le 

ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, sous le 
haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visait à “unifier les 
efforts gouvernementaux en 
vue de renforcer le rôle des 
start-up en Afrique, mais aussi 
consacrer sa contribution dans 
le développement économique 
à travers la facilitation de 
leur expansion et leur accès 
aux sources de financement 
régionales”.
En marge de cette conférence, 
une exposition des start-up 
de différents Etats africains 
a été organisée, en plus des 
sessions thématiques abordant 
les principales problématiques 
auxquelles font face les jeunes 
innovants africains et le futur de 
l’entrepreneuriat en Afrique.
L’exposition, inaugurée 
par le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, a 
inclus 12 start-up provenant 
d’Etats africains des 20 présentes 
à l’exposition, à l’instar de 
l’incubateur “IncubMe”, et 8 
start-up algérienne spécialisée 
dans le commerce électronique, 
les industries, la technologie, les 
finances, le transport, les services 
et l’éducation.

Plusieurs consultants et 
experts de l’écosystème 
des startups africain se 

sont accordés, lundi à Alger, 
sur l’opportunité que représente 
la collaboration intra-africaine 
pour promouvoir les startups, 
notamment à travers une 
reconnaissance régionale voire 
continentale de ce type d’entités 
économiques.
Lors d’un panel consacré 
aux politiques publiques 
nécessaires au développement 
de l’écosystème des startups en 

Afrique, organisé dans le cadre 
de la première  édition de la 
conférence africaine des startups, 
le conseiller du président de la 
République du Nigéria, Oswald 
OsaretinGuobadia, a mis en 
avant l’intérêt de créer un pacte 
de coopération africain autour 
des startups.
“Il s’agit notamment 
d’encourager la co-création de 
startups, ainsi que les échanges 
entre startups autour d’un cadre 
spécifique à ce type d’entité”, a 
estimé M. Guobadia.

Pour sa part, le responsable 
de la société tunisienne “Our 
Digital Future”, NoomaneFehri, 
a plaidé en faveur d’une “plus 
grande coopération digitale” 
entre les pays africains grâce à 
une reconnaissance régionale, 
voire continentale, des startups, 
tout en adoptant un cadre légal 
en adéquation avec les besoins de 
l’écosystème des startups et de 
l’innovation.
Par ailleurs, l’intérêt de 
promouvoir la formation dans ce 
secteur a également été mis en 
avant, en plus de la possibilité 
d’échanger les expériences entre 
les pays africains en s’inspirant 
des “success stories” du continent 
sans la nécessité de s’orienter vers 
des expériences occidentales.
De son côté, le conseiller au 
ministère du Numérique de 
la République Démocratique 
du Congo, Freddy Mpinda, a 
souligné la nécessité de créer et 
de développer les infrastructures 
liées à l’écosystème des startups, 
suivies d’un cadre réglementaire 

adéquat.
“Il faut construire un écosystème 
pour les startups tout en leur 
assurant les marchés nécessaires 
à leur activité”, a expliqué M. 
Mpinda.
Lors du dernier panel de cette 
journée, intitulé “financement 
des startups”, le trader de 
fonds et investisseur nigérian, 
DebodunOsekita, a estimé 
nécessaire pour les porteurs de 
projet d’être “agressifs” dans la 
quête de financements.
“Tout simplement, il faut 
penser toujours à densifier son 
réseau lors d’événements ou 
sur internet, il faut être prêt à 
présenter son projet brièvement 
à ses contacts et aux éventuels 
investisseurs, quitte à engager 
une personne dédiée à attirer les 
investissements”, a-t-il expliqué.
D’autres intervenants ont cité 
l’opportunité que représente la 
diaspora des pays africains à 
l’étranger comme d’éventuels 
investisseurs, tout en appelant 
à la mise en place de fonds de 

garantie des crédits dédiés aux 
startups.
Pour sa part, l’investisseur 
nigérian, Cole Segun, a évoqué 
les lourdeurs administratives 
que connaissent de nombreux 
pays en Afrique, rendant certains 
investisseurs réticents quant au 
financement des startups. 
“Souvent les délais sont 
importants pour obtenir une 
décision, ce qui ne rend pas 
facile de faire du business”, a-t-
il déploré, soulignant l’intérêt 
de rendre l’accès aux marchés 
locaux et africains plus facile 
pour les startups du continent.
Le fondateur algérien d’une 
startup, basée en Arabie saoudite, 
Mourad Irsane, a pour sa part 
évoqué son parcours avant de 
réussir à fonder sa startup.
“J’ai échoué à plusieurs reprises à 
décrocher des financements, mais 
cela m’a permis d’apprendre 
quant à la façon d’attirer et de 
convaincre les investisseurs” a-t-
il fait savoir.
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ETUDES AU CANADA POUR LES ALGÉRIENS EN 2023 : 

Hausse des acceptations des demandes des Algériens 
de permis d’études au Canada ou au Québec

Lancement ce jeudi de la deuxième session de formation 
sur la communication institutionnelle

SANTÉ ;

Le ministre de la Santé reçoit les membres du Syndicat national 
des praticiens spécialistes de la santé publique

Ces dernières années, le 
taux d’acceptation des 
demandes de permis 

d’études au Canada ou au Québec 
pour les Algériens a été marqué 
par une baisse importante. Une 
situation qui commence enfin 
à connaitre des changements 
positifs.
Face au taux de refus élevé des 
permis d’études au Canada, 
les étudiants algériens se sont 
dirigés en masse vers Campus 
France. Mais cela ne devrait pas 
tarder.
En effet, le taux d’acceptation des 
permis d’études pour africains, 
dont les Algériens, connait, 
ces derniers mois, une hausse 
importante ; qui vient d’être 
confirmée par une responsable 
de l’Immigration canada.
Études au Canada en 2023, quel 

taux d’acceptation ?
Intervenant ce lundi 5 décembre 
2022 dans le média Radio-Canada 
; la porte-parole d’Immigration 
Canada Isabelle Dubois rapporte 
de bonne nouvelle pour les 
étudiants algériens. Selon elle, 
les chiffres repartent à la hausse.
« Entre 2021 et aujourd’hui, il 
y a eu une augmentation des 
taux d’acceptation des étudiants 
africains francophones (Les 
Algériens concernés). Le chiffre 
est passé de 27 à 41 pourcents 
actuellement », a annoncé la 
porte-parole d’Immigration 
Canada.
Dans le détail, la responsable 
canadienne souligne que le 
taux d’approbation pour les 
étudiants venant d’Algérie 
connait une hausse de 14 à 33%. 
Les Tunisiens viennent à la tête 

des acceptations avec 71 %. 
Quant aux marocains, ils sont 55 
pourcents à être acceptés.
Taux d’acceptation des demandes 
de permis d’études
De son côté, la directrice des 
affaires étudiantes au Cégep 
de l’Abitibi-Témiscamingue, 
Kathleen Slobodian, indique 
que son département veut plus 
d’étudiants africains. Selon elle, 
leur intégration est très facile.
« On recrute en Afrique, car on 
sait que les étudiants africains 
s’intègrent très facilement. On 
sait bien qu’ils veulent rester 

dans notre région. Pour nous, 
l’objectif, c’est qu’ils travaillent 
», a-t-elle souligné.
Les frais d’études au Canada 
vont-ils baisser en 2023 ?
À partir de la rentrée prochaine 
(automne 2023), les frais 
d’études dans les cégep et les 
universités connaitront une 
baisse importante pour les 
étudiants étrangers et algériens.
En effet, les étrangers, dont ceux 
venus d’Algérie, paieront les 
mêmes frais de scolarité que les 
Québécois. Par exemple, pour 
une université, il paiera 3 000 
dollars canadiens au lieu des 24 
000 dollars canadiens demandés 
auparavant.
Pour faciliter les étudiants 
étrangers à s’intégrer et financer 
leurs études, un programme 
l’opportunité de travailler 

jusqu’à 20 heures par semaine 
sera aussi mis en place par les 
organismes d’immigration. 
À travers cette démarche, le 
Canada vise à attirer beaucoup 
plus de main-d’œuvre, en raison 
de la pénurie que frappe le pays 
depuis plusieurs mois.
En plus de tout ça, un « 
accompagnement personnalisé 
» sera réservé à chaque étudiant 
étranger dès son arrivée sur 
le territoire canadien. Rien de 
mieux pour une intégration facile 
et rapide.
Avec cette nouvelle stratégie, 
le Canada devrait absorber 
une bonne partie des étudiants 
algériens qui pour la majorité 
optaient, jusqu’à aujourd’hui, 
pour la France, en raison de la 
facilité des procédures et les 
avances sociales.

Le ministère de la 
Communication 
lancera, à partir de ce 

jeudi, la deuxième session de 
formation sur la communication 
institutionnelle dans la wilaya 
de Tamanrasset, a indiqué 
mercredi le ministère dans un 
communiqué.

“Dans le cadre de la poursuite 
du programme de formation du 
ministère de la Communication 
et de la concrétisation du Plan 
d’action du Gouvernement 
visant le développement 
de la communication 
institutionnelle, le ministère de 
la Communication organise, 

à compter de ce jeudi 08 
décembre 2022, la deuxième 
session de formation sur la 
communication institutionnelle 
qui s’étalera sur trois (03) 
jours”, précise le communiqué.
La wilaya de Tamanrasset 
abritera les travaux de cette 
session destinée au profit 

de la presse nationale et des 
responsables des cellules 
de communication auprès 

des wilayas de Tamanrasset, 
d’Illizi, de Djanet, de In 
Guezzam et de In Salah.
Pour rappel, cette session de 
formation vise à “renforcer et 
à développer la presse locale 
et de proximité”, conclut la 
source.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
reçu les membres 

du Syndicat national des 
praticiens spécialistes de la 
santé publique (SNPSSP), 
dans le cadre du dialogue 
et de la concertation avec 
les partenaires sociaux en 
vue d’améliorer la situation 
du secteur, a indiqué, 
mercredi, un communiqué 
du ministère.
La rencontre qui a regroupé, 
mardi soir, les membres du 
bureau du SNPSSP, sous la 
présidence du Dr Mohamed 
Yousfi et en présence des 
cadres de l’administration 
centrale, a été consacrée 
à l’examen de “plusieurs 
questions qui concernent 
les professionnels du 
secteur”.

Affirmant que le but de cette 
rencontre est “d’ouvrir le 
champ au débat, au dialogue 
et à la concertation, et à 
rechercher des solutions 
définitives à un ensemble 
de problèmes en suspens 
tout en prenant compte de 
toutes les propositions”, 
le ministre a assuré que 
“la concrétisation de cet 
objectif est la volonté 
même de l’administration 
centrale”, d’autant plus 
que les syndicats sont “des 
partenaires permanents”.
Le ministre a mis l’accent 
sur “l’importance d’ouvrir 
un espace de dialogue 
périodique, en vue de 
trouver les mécanismes 
à même de développer 
le secteur de la santé, en 
assurant les conditions 

indispensables pour les 
professionnels du secteur et 
à travers la mise en œuvre 
des stratégies tracées par la 
tutelle, lesquelles consistent 
en un plan d’action au profit 
du malade”.
M.Saihi a, en outre, 
mis en relief “les points 
communs entre la tutelle 
et le SNPSSP, à savoir 
servir le malade”, saluant 

“toutes les propositions et 
contributions apportées par 
ces praticiens”.
Pour leur part, les 
membres du syndicat ont 
présenté “un nombre de 
dossiers, à leur tête, la 
prime d’intéressement et 
l’adoption de nouvelles 
mesures incitatives au profit 
des médecins praticiens et 
de leur statut particulier”.

Dr Yousfi a salué, à son 
tour, “ les efforts consentis 
par le premier responsable 
du secteur, notamment 
à travers la réouverture 
des portes du dialogue”, 
assurant de “la disposition 
du syndicat à contribuer à 
tous les efforts susceptibles 
de développer le secteur 
dans un climat approprié 
fondé sur le dialogue, 
la concertation et la 
confiance”.
Répondant aux 
préoccupations soulevées, 
le ministre de la Santé a 
réitéré “son appui absolu 
aux revendications des 
membres du syndicat 
et à celles de tous les 
professionnels du secteur 
de la Santé”.
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Montage et importation Automobile:

Zeghdar assure une baisse des prix des véhicules

SIIA Algérie:

 15 accords de partenariat conclus entre des opérateurs 
économiques de l’agroalimentaire

Semaine mondiale de l’entrepreneuriat:

Plus de 2000 activités organisées à l’échelle nationale

Le dossier automobile en 
Algérie fait la « Une » 
de tous les médias, et ce 

depuis le mois d’octobre, ou le 
Président de la République a 
donné un grand coup de fouet, 
en annonçant le feu vert pour 
l’importation des véhicules 
de moins de 3 ans. Quelques 
jours plus tard, le ministère de 
l’Industrie annonce à son tour 
la signature d’un accord avec 
la marque italienne Fiat, pour 
l’ouverture d’une usine de 
montage automobile à Oran.
A partir de cela, les bonnes 
nouvelles se sont enchainées, 
après des années de gel, le 
secteur automobile connaît 
des rebondissements qui font 
le bonheur du consommateur 
algérien.
Le ministre de l’Industrie 
affirme une baisse des prix des 
véhicules
Le ministre de l’Industrie, 

Ahmed Zeghdar, a confirmé que 
les prix des voitures vont baisser 
sur le marché algérien avec le 
démarrage de la fabrication et de 
l’importation de véhicules. Ce qui 
conduira à une offre abondante, 
notamment par une maîtrise des 
coûts et des marges bénéficiaires.
Le ministre de l’Industrie a 
donc déclaré, dans un entretien 
exclusif accordé à l’Algérie 
Presse Service (APS), concernant 
les prix, qu’ »en ce qui concerne 
les véhicules qui entreront sur le 
marché, nous nous attendons à 
une baisse des prix« .
Il en évoque les raison en 
affirmant que « plusieurs facteurs, 
dont l’augmentation significative 
des prix des véhicules au cours 
des dernières années. » Mais 
aussi le manque d’offre sur le 
marché, qui a entraîné un manque 
d’offre par rapport à la demande, 
en plus de la spéculation. En 
affirmant aussi que le retour 

de l’approvisionnement sur le 
marché grâce à l’importation et 
à la fabrication locale, les prix 
allaient certainement baisser.
Zeghdar évoque la relance de 
l’industrie automobile
En outre, Ahmed Zeghdar a 
révélé qu’au vu de l’absence 
d’approvisionnements au cours 
de la période récente, et afin de 
corriger la situation qui résultait 
d’une expérience antérieure dans 
le domaine de la construction 
automobile, l’État s’est efforcé de 
relancer une « véritable industrie 
mécanique ». A travers « la 
mise en place d’une dynamique 
des institutions de manutention 
existantes ». Et en ouvrant la 
porte aux importations et en 
accélérant l’approvisionnement 
du marché « au moindre coût 
possible et avec le plus grand 
bénéfice économique possible ».
Il a souligné que les véhicules 
qui seront importés ou installés 

sont « principalement destinés 
à un large segment, comme les 
personnes à revenu moyen »
Le ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar conclut en évoquant 
« le facteur concurrence », qui 

selon lui jouera également un 

rôle dans la baisse des prix. Mais 

aussi le fait que les prix devraient 

s’aligner au même niveau que 

dans le reste du monde.

Quinze accords de 
partenariat ont été conclus 
entre des opérateurs 

économiques locaux du secteur 

de l’agroalimentaire, a-t-on 

indiqué mardi à Constantine lors 

de la clôture de la 1ère édition du 
Salon national de l’industrie et de 
l’innovation alimentaire (SIIA-
Algérie).
Cette manifestation économique 
tenue pendant quatre jours à 

la maison de la culture Malek-
Haddad a donné lieu à la 
conclusion de 15 accords de 
partenariat entre opérateurs 
locaux dans diverses activités 
liées à l’industrie et l’innovation 
alimentaire, a indiqué Mahdi 
El Achi, directeur de Choosen 
excellence group, initiateur du 
salon.
La majorité des accords portent sur 
les marchés d’approvisionnement 
des entreprises en matières 
premières locales entrant dans la 
fabrication de pâtes, de produits 
laitiers et l’emballage, ainsi que 
sur l’ouverture à Constantine 
d’antennes d’entreprises, a 
indiqué à l’APS la même source.
Le salon a reçu un nombre 

remarquable de visiteurs estimé 
à 4.000, a souligné M. EL 
Achi qui a mis l’accent sur 
l’importance du salon dans la 
mise en valeur et la promotion 
des produits alimentaires de 
fabrication locale dont la qualité, 
a-t-il relevé, “a atteint un niveau 
compétitif rivalisant avec ceux de 
l’importation”.
Trente (30) exposants ont 
présenté au SIIA-Algérie leurs 
produits dans les activités 
de conservation des fruits et 
légumes, de traitement des 
aliments, de conditionnement et 
d’emballage.
Les participants ont montré de 
grandes capacités susceptibles de 
satisfaire les besoins du marché 

national et à s’orienter vers 
l’exportation et la diversification 
en dehors des hydrocarbures, a-t-
on noté.
Les entreprises participantes ont 
notamment axé sur ‘’la nécessité 
de consolider les exportations en 
tirant avantages des mécanismes 
et facilités accordés par les 
pouvoirs publics notamment 
et des dispositions du nouveau 
code de l’investissement visant 
à développer les activités à 
forte valeur ajoutée, favoriser 
un développement territorial 
durable et équilibré, valoriser les 
ressources naturelles et consolider 
la transition technologique, 
l’inovation et l’économie de la 
connaissance’’.

Le ministère de l’Industrie 
a organisé du 14 au 
21 novembre dernier 

quelque 2.140 activités ayant 
trait à l’entrepreneuriat à 
travers le territoire national 
en collaboration avec d’autres 
secteurs ministériels, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
Les résultats de ces activités 
seront actés lors de la conférence 
mondiale de l’entrepreneuriat qui 
se tiendra le premier trimestre 
de 2023 en Australie où un prix 
sera consacré pour le meilleur 

pays organisateur de cette 
manifestation.
“Plusieurs rencontres, 
conférences, programmes de 
formation, des campagnes 
de sensibilisation, des portes 
ouvertes, des concours et des 
ateliers ont été organisés durant 
la semaine placée cette année 
sous le thème ‘construisons 
un écosystème favorable à 
l’entrepreneuriat: construction, 
partage et célébration’”, précise 
la même source.
Ces activités ont eu lieu dans 
des universités et écoles 

supérieures avec la participation 

des dispositifs d’appui à 

l’entrepreneuriat, la création 

des PME et de l’innovation aux 
niveaux local et national.
Ces activités tenues dans le 
cadre de la semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat en collaboration 
avec le réseau GEN-ALGERIA 
a pour objectif “la vulgarisation 
de la culture de l’entrepreneuriat 
chez les jeunes notamment les 
universitaires et les apprentis”.           
“Ces résultats encourageants 
sont le fruit de plusieurs activités 
traduisant les efforts consentis 
par le ministère de l’Industrie et 
d’autres secteurs en coordination 
avec des instances nationales en 

relation avec le sujet (dispositifs 

d’aide et d’accompagnement, 

des universités, des associations 

et des clubs scientifiques ainsi 
que des incubateurs” ayant 

tous grandement contribué aux 

campagnes de sensibilisation, a 

ajouté la même source.

L’Algérie a remporté le trophée 

du meilleur pays organisateur 

de la semaine mondiale de 

l’entrepreneuriat en 2022 grâce 

aux activités initiées à l’occasion.
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ANNABA / Cadre de vie 

Les habitants réclament la réhabilitation 
des aires de jeux dans leurs cités

ANNABA / Contrôle qualité 

Saisie de plus de 1810 litres de produits liquides
 impropres à la consommation

ANNABA / Agence foncière 
Achèvement des procédures 

d’attribution des actes  
de propriété  de lots de terrains 
aux bénéficiaires de l’Edough

ANNABA / DCP
Inspection des transporteurs

 de produit alimentaire au point 
de contrôle routier

On observe ces derniers 
temps au niveau de 
plusieurs cités de la ville 

des aires de jeux complètement 
saccagées, et en piteux état. 
Malheureusement, ce sont les 
édifices publics qui sont ciblés, 
mais les responsables locaux 
et certains habitants continuent 
à observer le silence face à ce 
fléau de détérioration des aires 
de jeux. En effet, les toboggans 
sont totalement abimés, les 
chaines de balançoires arrachées 
même les bancs ont été dérobés. 

Dans la plupart des cités à forte 
concentration de population 
ces aires de jeux se trouvent 
dans un piteux état en raison, 
notamment des actes d'incivisme 
perpétrés par des individus ne 
jouissant d'aucun sens du mode 
de la culture. Ces petits espaces 
de loisirs, pour enfants pour 
lesquels d'importants apports 
financiers ont été consentis 
pour leur réalisation, ont été 
tout simplement dégradés par 
les adeptes de l'incivisme au 
détriment de toute une population. 
Les services concernés devraient 

intervenir le plus tôt possible 
afin de sauvegarder ces espaces 
en procédant  leur réhabilitation 
» dira un citoyen. Ces aires de 
jeux sont censés être des espaces 
de joie et de détente pour les 
enfants des différents quartiers de 
la ville. Notons que leur nombre 
reste insuffisant par rapport 
aux enfants qui résident dans 
les quartiers des 21communes 
de la wilaya. La réalisation de 
nouvelles aires de jeux dans 
toutes les cités est sollicitée par la 
majorité des habitants.

Lors de leurs sorties de 
contrôle et d’inspection, 
les éléments de la brigade 

de répression des fraudes et de 
la qualité en collaboration avec 
les éléments de la gendarmerie 
nationale relevant de la wilaya 
d’Annaba ont mis la main sur 
plus de 1800 litres de produits 
liquides alimentaires d’origine 

inconnue dont des huiles et 
des eaux parfumées saisis 
dans un atelier à la nouvelle 
ville BenaoudaBenmostefa 
(Ex-Draa Errich)destinés à la 
commercialisation. En effet,les 
produits saisis étaient fabriqués 
illégalement avec des composants 
non spécifiques. Cette quantité 
importantes étaient prête à être 
écoulées sur le marché local par 

les mis en cause, qui n’avaient 
pas le moindre souci des risques 
majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs. 
La quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en vigueur. 
Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les services 
de la gendarmerie afin de 
sanctionner les contrevenants.

L'agence foncière  d'Annaba 
a annoncé la finalisation de 
toutes les procédures techniques 

inhérentes aux lots de terrain   appartenant 
au lotissement "Idough" relevant de  la 
commune de Seraidi, où les bénéficiaires 
seront reçus afin que leur soient attribués 
prochainement les actes  de propriété de 
leurs lots, en sus de la régularisation du 
statut des bénéficiaires des terrains  dans 
la subdivision d'El-Allelick-2 à El-Bouni.
Dans le même ordre d'idées, l'agence 
foncière  d’Annaba a confirmé, sur sa page 
officiellefacebook, l'achèvement de toutes 
les procédures techniques  en application de 
la loi 15/08 relative au lotissement « Idough  
» dans la commune de SeraidiSoulignons 
que les agences s’apprêtent à entamer 
le processus d'annonce du permis et du 
cahier des charges, afin d'accorder à tous 
les bénéficiaires des terrains concernés 
par des contrats de propriété, et ce aussitôt 
après l'achèvement de ce processus, où les 
parties concernées seront prochainement 

reçues au niveau de l'agence.
L'agence a également confirmé que le 
processus de règlement du statut des 
bénéficiaires des parcelles de terrain sera 
lancé pour la division d'El-Allelick-2, 
qui est de nature rurale, car elle concerne 
ceux qui n'ont pas encore mis à jour leurs 
dossiers, appelant les concernés à s'adresser 
au bureau de l'agence immobilière et ce 
afin de régler leur situation administrative 
de leurs terrains.

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport et 
de distribution des produits 

alimentaires, la direction de commerce 
a mené des contrôles en collaboration  
avec les services de la sûreté de wilaya 
au niveau du rond-point de Sidi Brahim 
à l’entrée de la ville. En effet  la brigade 
de contrôle et de la répression des fraudes 

de la direction du commerce d’Annaba 
en collaboration avec les services de 
police les services vétérinaire, a effectué 
des fouilles impromptues au niveau de 
plusieurs distributeurs et transporteur  de 
produits alimentaires.
Plusieurs véhicules de transport de 
marchandise ont été inspectés pour 
s’assurerdu respect des conditions des 
produits alimentaires. 
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le tribunal correctionnel du 
Conseil judiciaire d’Annaba 
a traité une affaire criminelle 

pour coups et blessures 
intentionnelles entraînant 
une incapacité permanente, 
impliquant l’agresseur identifié 
sous les initiales «A.A.A», et 
la victime identifiée sous les 
initiales «W.M.R ». L’agresseur 
se serait servi d’un coupe-papier 
“cutter” et d’un bâton. Les faits 
ont eu lieu au quartier Bicha 
Youcef.Après délibération, 
le tribunal correctionnel a 
condamné l’accusé  à  une peine 
de 5 années de prison ferme, 
tandis que le représentant du 
droit public avait requis une 
peine plus lourde soit 10 années 
de prison.
L’affaire remonte au 19 mai 
2022, où  « W.M.R » a déposé 
une plainte auprès des services 
de la sûreté de wilaya d’Annaba 
à l’encontre d’une personne 
non identifiée qui l’aurait 
agressé avec coups et blessures 

intentionnelles le  12 mai 
2022, appuyant la plainte par 
le dépôt d’un certificat médical 
mentionnant une incapacité de 
travail de 30 jours. La victime 
a déclaré qu’elle se trouvait 
à bord de son camion et qu’il 
s’était arrêté devant un bac à 
ordures ménagères au quartier 

Bicha Youcef pour collecter 
des bouteilles en plastique, 
lorsqu’une personne âgée lui 
a barré le chemin et lui a pris 
les déchets en plastique déjà 
ramassés lui jetant an plus 
les cartons par terre.Après 
quoi,et après un échange de 
propos verbaux entre les deux, 

son adversaire  a fait appel 
à quelqu’un d’autre pour le 
rejoindre.Alors que la victime 
s’apprêtait à quitter les lieux 
de l’altercationà bord de son 
camion, son agresseur lui 
somma d’arrêter le camion, 
une fois descendu du camion, 
l’agresseur lui porta un coup à 

l’aide d’un cutter le blessant à 
la main puis lui assena avec un 
bâton, plusieurs  coups sur tout 
son corps.Lorsque la victime 
tenta de fuir, l’agresseur se mit 
à le frapper, au nouveau du 
visage, sursa main droite et le 
côté gauchede son épaule. Après 
l’agression physique, l’agresseur 
s’en est pris au camion de la 
victime en brisant le pare-brise 
à l’aide d’un bâton. Après cela, 
la victime a été transportée par 
la personne qui travaillait avec 
lui sur son camion, hospitalisé 
pendant trois jours, après 
avoir subi une intervention 
chirurgicale.Le médecin légiste 
lui aurait accordé une incapacité 
de travail de 30 jours. Lors 
de l’audition par la police 
judiciaire, le témoin, a confirmé 
les déclarations du plaignant, 
tandis que la victime s’est de 
nouveau adressée aux services 
de sécurité le 5 juin 2022, 
en présentant l’identité de la 
personne qui l’a agressé.
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ANNABA / Affaires judiciaires 

Bagarre entre deux personnes: Cinq (5) ans de prison ferme 
pour l’agresseur

ANNABA /14ème sûreté urbaine 

Plusieurs arrestations opérées durant le mois de novembre

ANNABA / 10ème sureté urbaine 
Arrestation de 06 personnes impliquées 

dans de nombreux actes criminels

Les efforts conjugués des 
différents corps de la sûreté 
de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité et 
tout autre délit au niveau des zones 
urbaines ont comme l’indiquent les 
chiffres enregistrés durant le mois de 
novembre, des services de la 14ème 
sûreté urbaine, abouti  au traitement 
de plusieurs affaires policières 
durant cette période. Plusieurs 

opérations  ont été enregistrées  et 
se sont traduites par l’arrestation 
de 66  individus dont 15 individus 
pour possession de psychotropes 
destinés à la consommation, 25 
autres appréhendés pour divers 
délits et 4 autres pour   possession 
d’armes blanchesprohibées. Dans 
le même sillage, 75 véhicules  ont 
été inspectés  dont 63 amendes 
notifiées. Les  mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de 
leurs affaires.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la 10èmesûreté urbaine  

d’Annaba, ont réussi,durant la semaine 
en cours,  un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation de six (6)
individus impliqués dans de nombreux 
actes criminels, et activement recherchés 
dont 3 pour possession de drogue et de 
psychotropes et deux (2) pour détention 
d’armes blanches prohibées. Les policiers 
ont réussi à s’emparer d’une quantité de 
psychotropes ainsi que des armes blanches,  

Selon un communiqué rendu public. Ces 

opérations se sont  soldées aussi par la 

saisie d’une importante somme d’argent 

résultant de la vente des substances de 

la drogue. Ces opérations s’inscrivent  

dans le cadre des efforts déployés par 

les éléments de la police pour lutter sans 

relâche contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause ont été 

présentés par devant le procureur de la 

république, près le tribunal compétent, et 

placés en détention provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de leurs affaires. 
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Le phénomène des 
féminicides prend de 
plus en plus d’ampleur 

en Algérie. Cela fait des années 
que les féministes algériennes 
alertent contre le harcèlement 
sexuel, contre les violences 
conjugales et toute forme 
de violence à l’encontre des 
femmes. Ces violences sont 
devenues dans notre société 
non pas banalisées, mais plus 
grave, légitimées, défendues 
alors qu’elles mènent au 
meurtre », a témoigné l’une 
des deux jeunes femmes. Mais 
le phénomène des féminicides 
a pris cette année un relief 
particulier en Algérie, où le 
nombre élevé de femmes 
tuées par leur conjoint ou 
leur ex a provoqué une prise 

de conscience tardive.  La 
plupart des femmes sont tuées 
chez elles, lors d’une dispute 
ou crise de jalousie, souvent 
au moment ou après une 
séparation à leur initiative.  
En effet, de nombreux pays 
ont adopté des dispositions 
législatives reconnaissant 
que la crime ou  la violence 
exercée par un mari à l’égard 
de sa femme devrait être 
sanctionnée de la même 
manière que celle exercée 
par un étranger.  En Algérie, 
le code pénal punit les crimes 
contre les personnes, qui 
commencent par des menaces, 
des insultes et finissent par 
des violences physiques. 
L’article 264 jusqu’à 
l’article 303 du code pénal 
condamnent toutes formes 

de violence. » S’agissant 
des peines encourues suite 
à toutes ces violences, un 
avocat  a expliqué que les 
crimes sont condamnés par la 
loi, qu’il y ait préméditation 
ou pas. Généralement, 

quand la victime vit sous le 
même toit que son agresseur, 
il y a préméditation. Les 
condamnations varient entre 
15 et 20 ans de prison, la 
perpétuité, ou la peine de 
mort, en plus d’une amende de 

100 000 à 200 000 centimes, 
versés pour les ayant droits. 
Si la victime est morte, c’est 
au juge de définir l’indemnité 
parce que l’affaire passe en 
criminelle, selon le même 
avocat.

ANNABA / FÉMINICIDE  ET VIOLENCE

Un phénomène qui prend de l’ampleur 

Ces produits 
cosmétiques de 
beauté, qui passent 

entre les mailles du filet 
des services de contrôle, 
mettent en danger la santé des 
utilisateurs, qui parfois ont 
recours à ce genre de produits 
à cause du pouvoir d’achat. 
Des produits importés 
d’autre pays, notamment 
des pays asiatiques, ces 
cosmétiques contrefaits sont 
vendus dans les magasins, 
les marchés au vu et au su 
de tout le monde. Puisque 
des produits cosmétiques 
dont des déodorants, produits 

de beautés, sont proposés 
à des prix très attractifs, 
quatre à six fois moins cher 
que les produits d’origine. 
Les prix affichés varient 
entre 200 et 300DA qui 
attire le consommateur 
mais derrière ces tarifs 
alléchants, se cache la grande 
arnaque puisque le flacon 
se compose principalement 
d’eau et un léger parfum. Le 
consommateur ne se rend 
pas toujours compte des 
séquelles que peuvent causer 
ces produits, notamment ceux 
appliqués sur les parties les 
plus sensibles du corps. Dans 
la plupart des cas, les femmes 

sont les plus exposées au 
danger par l’usage excessif 
de ces produits, mais malgré 

les efforts des services 
concernés de la direction du 
commerce et de la santé, cela 

reste insuffisant devant ce 
phénomène qui s’amplifie de 
jour en jour. Le consommateur 
ne se rend toujours pas compte 
des effets secondaires et 
séquelles que peuvent causer 
ces produits provoquant des 
infections cutanées, allant 
de simples démangeaisons  
aux eczémas et allergies, 
voire au cancer de la peau», 
dira un dermatologue. Un 
dermatologue affirme qu’un 
grand nombre de ses patients 
souffrent d’infections 
dermiques provoquées par 
l’utilisation de produits de 
beauté contrefaits et acheté 
n’importe où.

ANNABA / CONTREFAÇON

Les produits cosmétiques vendus sur le marché 
informel, un véritable danger pour la santé  

Sara.Y

Imen.B

Nids de poule, 
crevasses profondes, 
trottoirs défoncés, 

bordure de trottoir enlevés, 
couverture d’avaloir disparus 
caractérisent l’état des 
lieux des routes à la cité 
‘’Houchette Derradji’’, 
ajouté à cela l’absence d’un  
programme d’aménagement 
et de bitumage des chaussées. 
Les habitants de cette localité 
relevant de la commune  d’El 

Hadjar se sont plaints de 
cette situation.  Ils sollicitent, 
à cet effet, l’intervention 
des autorités locales afin 
de prendre en charge 
leurs préoccupations. Les 
citoyens et les automobiles 
en particuliers éprouvent 
d’énormes difficultés à 
circuler sur la plupart des 
chaussées,  la circulation est 
devenue difficile, en raison de 
la vétusté du réseau routier.   

«Déjà à sec, on n’arrive 
plus à emprunter ces ruelles, 
alors que doit-on imaginer 
au moment des averses!». 
« Nous interpellons les 
autorités locales et les élus 
de l’APC pour intervenir 
dans les plus brefs délais 
afin d’envisager des projets 
d’amélioration urbaine pour 
améliorer notre cadre de 
vie» s’exprimeront quelques 
habitants.  

ANNABA / EL HADJAR

Les habitants de la cité ‘’Houchette Derradji’’ dénoncent 
l’état dégradant des routes 



ALLEMAGNE :

vaste opération policière contre un groupuscule 
d’extrême droite

L’Ukraine tente d’entraver les frappes russes sur
 les infrastructures civiles

La Chine annonce un assouplissement général des règles 
sanitaires contre le Covid-19

Plus de 130 perquisitions ont été 
menées, dont celle du logement 
d’une ancienne députée 

d’extrême droite du Bundestag, selon 
le monde fr.
Une vaste opération de la police 
allemande au sein de groupuscules 
d’extrême droite et complotistes a 
conduit, mercredi 7 décembre matin, 
au démantèlement d’une cellule 
projetant des attentats, et qui visait 
notamment le Bundestag, la chambre 
basse du Parlement, a précisé le 
parquet.
Le coup de filet a entraîné 
l’arrestation dans tout le pays de 
vingt-cinq personnes appartenant à la 
mouvance des « citoyens du Reich » 
(Reichsbürger). Ces personnes sont 
notamment soupçonnées « d’avoir fait 
des préparatifs concrets pour pénétrer 
violemment dans le Bundestag 
allemand avec un petit groupe armé 

», ont déclaré les procureurs dans un 
communiqué. « Nous soupçonnons 
qu’une attaque armée contre les 
organes constitutionnels était prévue 
», a commenté le ministre de la justice, 
Marco Buschmann, dans un message 
sur Twitter évoquant « une large 
opération antiterroriste ».
Une ancienne députée perquisitionnée
Quelque 3 000 membres des 
forces de l’ordre ont été mobilisés 
à travers l’Allemagne et plus de 
130 perquisitions ont été menées. 
Outre les vingt-cinq arrestations, 
vingt-sept autres personnes sont 
visées par l’enquête et soupçonnées 
d’appartenance à la cellule criminelle, 
selon le parquet. Parmi eux, 
l’ancienne députée du parti d’extrême 
droite Alternative für Deutschland 
(AfD) Birgit Malsack-Winkemann 
qui siégeait au Bundestag de 2017 
à 2021, et dont le logement a été 

perquisitionné, selon le journal Die 
Welt. « La poursuite de l’enquête 
permettra de déterminer s’il y a des 
éléments constitutifs du crime de 
préparation d’une entreprise de haute 
trahison contre l’Etat », ajoutent les 
procureurs.
Fondée « au plus tard fin 2021 », la 
cellule a « pour objectif de surmonter 
l’ordre étatique existant en Allemagne 
et de le remplacer par une forme 
d’Etat propre », un projet ne pouvant 
être réalisé « que par l’utilisation de 
moyens militaires et de la violence 
contre les représentants de l’Etat », 
selon le communiqué du parquet 
de Karlsruhe, chargé des affaires 
concernant la sécurité de l’Etat. Le 
groupe est aussi connu pour des 
opérations d’intimidations contre des 
médecins pratiquant la vaccination.
Ses membres sont « unis par un 
profond rejet des institutions de l’Etat 

et de l’ordre fondamental libéral 
et démocratique de la République 
fédérale d’Allemagne, qui a fait grandir 
chez eux, au fil du temps, la décision 
de participer à leur élimination par la 
violence et de se lancer dans des actes 
préparatoires concrets à cet effet », 
décryptent les procureurs.
Les autorités allemandes ont classé 

ces dernières années la violence 
d’extrême droite au premier rang 
des menaces à l’ordre public, avant 
le risque djihadiste. Au printemps, 
les autorités allemandes avaient 
démantelé un groupuscule d’extrême 
droite soupçonné d’avoir projeté 
des attentats dans le pays en plus de 
l’enlèvement du ministre de la santé.

Deux bases aériennes 
russes ont été la cible 
d’attaques, lundi. 

Mardi, un aérodrome militaire a 
également été touché. Même si 
elles n’ont pas été revendiquées 
par Kiev, ces attaques sont une 
première depuis le début de la 
guerre, selon le monde.
La nouvelle a provoqué la 
surprise dans les milieux 
militaires. Lundi 5 décembre, 
deux bases aériennes russes, 
situées à environ 500 et 600 
kilomètres de l’Ukraine, ont été la 
cible d’attaques, endommageant 

au moins deux bombardiers 
lourds. « Le régime de Kiev, afin 
de mettre hors d’état de nuire 
les avions russes à long rayon 
d’action, a tenté des frappes de 
drones de fabrication soviétique 
contre les aérodromes militaires 
de Diaguilevo, dans la région 
de Riazan, et d’Engels, dans la 
région de Saratov », a reconnu 
le ministère de la défense russe 
dans un communiqué, publié 
lundi soir, déplorant la mort de 
trois soldats. Un autre aérodrome 
militaire russe, situé à Koursk, 
a été également attaqué, mardi 

6 décembre, sans provoquer de 
victimes.
Même si elles n’ont pas été 
revendiquées par Kiev, ces 
attaques sont une première 
depuis l’entrée des troupes de 
Vladimir Poutine sur le territoire 
ukrainien, il y a près de dix mois. 
Si elles ont régulièrement frappé 
des cibles se trouvant de l’autre 
côté de leur frontière, notamment 
dans la région de Belgorod, 
jamais les forces de Kiev 
n’avaient atteint des objectifs 
situés aussi loin dans le territoire 
russe. A titre de comparaison, 

la ville de Moscou se trouve à 
moins de 500 kilomètres de la 
frontière ukrainienne, à portée 
des projectiles qui ont frappé 
les aérodromes militaires russes 
lundi.
Selon différentes sources, ces 
attaques pourraient avoir été 
menées par des Tupolev Tu-141, 
par des drones de reconnaissance, 
utilisés par l’Union soviétique 
dans les années 1970 et 1980, dont 
l’Ukraine aurait gardé plusieurs 
unités après son indépendance. 
D’une portée théorique de 1 000 
kilomètres, ces engins, dont cent 

cinquante exemplaires auraient 
été fabriqués par l’URSS, 
pourraient avoir été dotés par 
Kiev d’un système de guidage par 
GPS et d’une charge explosive, 
afin de les transformer en drones 
kamikazes. D’autres évoquent 
l’hypothèse d’un projectile 
fabriqué par Ukroboronprom, le 
plus gros conglomérat militaire 
ukrainien. En octobre, l’industriel 
avait annoncé terminer le 
développement d’un drone d’une 
portée de 1 000 kilomètres et 
doté d’une ogive de 75 kilos.

Partout dans le pays, les 
personnes positives 
pourront, si elles sont 

asymptomatiques ou légèrement 
atteintes, désormais effectuer leur 
quarantaine à domicile, et non plus 
dans des centres collectifs.
La Chine abandonne son approche 
stricte de lutte contre le coronavirus 
après des manifestations 
historiques de colère à travers le 
pays. Alors que le quotidien de 
centaines de millions de Chinois 
continue d’être marqué par les 
contraintes sanitaires, la Chine 
a annoncé mercredi 7 décembre 
un assouplissement général des 
règles sanitaires contre le Covid, 
autorisant certains cas positifs 
à effectuer leur quarantaine à 
domicile.
Selon les nouvelles consignes 
dévoilées par la Commission 

nationale de santé (NHC) 
– qui a valeur de ministère 
–, « les personnes infectées 
asymptomatiques et les cas légers 
qui peuvent être isolés à domicile le 
seront de manière générale ». C’est 
un changement radical par rapport 
à la norme en vigueur depuis 

presque trois ans, qui exigeait que 
tout cas positif soit emmené dans 
un centre de quarantaine. Il ne sera 
plus nécessaire d’afficher un code 
de santé vert sur son téléphone 
pour accéder à la majorité des 
bâtiments publics.
Par ailleurs, le pays va « réduire 

davantage la portée des tests à 
l’acide nucléique et en réduire la 
fréquence », alors qu’il demandait 
jusque-là aux habitants de se 
tester plusieurs fois par semaine 
pour pouvoir accéder à tout lieu 
public. L’annonce de mercredi 
comprend aussi la limitation de 
l’ampleur du confinement aux 
étages d’appartements touchés et 
aux immeubles individuels, plutôt 
qu’à des quartiers.

Allégement des tests PCR
La Chine va aussi accélérer la 
vaccination des personnes âgées, 
son point faible qui l’empêchait 
jusque-là d’assouplir ses règles 
sanitaires. Autre nouveauté : il sera 
désormais possible de voyager 
d’une province chinoise à l’autre 
sans avoir à présenter un test PCR 
négatif de moins de quarante-huit 
heures, et aucun test ne sera non 

plus exigé à l’arrivée.
L’annonce survient quelques heures 
après la publication officielle de 
nouveaux chiffres inquiétants pour 
la deuxième économie mondiale 
: en novembre, la Chine a vu 
ses exportations et importations 
s’effondrer, sous l’effet conjugué 
de sa politique zéro Covid et d’une 
demande atone.
Cet allégement national des 
restrictions, qui fait suite à des 
assouplissements annoncés ces 
derniers jours par plusieurs villes et 
provinces chinoises, est également 
décrété dix jours après une vague de 
manifestations. Dans une dizaine 
de villes du pays, les manifestants, 
jeunes pour la plupart, avaient crié 
leur lassitude de la dure politique 
sanitaire, certains exigeant même 
le départ du président, Xi Jinping.
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FRANCE:

 Le gouvernement défend un projet «équilibré» sur 
l’immigration

Comment le président Xi Jinping est devenu l’incarnation 
d’un nouveau monde multipolaire

Le gouvernement 
a vanté mardi 
l’équilibre entre 

expulsions et intégration 
de son projet de réforme 
sur l’immigration, lors 
d’un débat sans vote à 
l’Assemblée nationale où 
les oppositions, y compris 
Les Républicains, l’ont 
pourfendu pour des 
raisons parfois opposées.
La France doit pouvoir 
“dire qui on veut” et 
“qui on ne veut pas” 
accueillir, a résumé 
la Première ministre 
Elisabeth Borne en 
ouvrant le débat, estimant 
que “l’immigration zéro 
n’est ni souhaitable, 
ni possible, pas plus 
réaliste que ne l’est une 
immigration dérégulée”.
“Ce texte sera équilibré”, 
a-t-elle promis, 
réaffirmant sa volonté 

d’allier “fermeté” et 
“humanité” avec ce 
projet de loi qui doit être 
déposé début 2023.
Il comporte des mesures 
visant essentiellement à 
rendre plus efficaces les 
procédures d’expulsions, 
une équation qui 
empoisonne la politique 
migratoire française 
depuis des années et que 
la dernière réforme de 
2018 n’a pas permis de 
résoudre.
Le gouvernement 
présente une série de 
durcissements et une 
réforme “structurelle” 
du système d’asile au 
service de l’accélération 
des procédures, ainsi 
que quelques mesures en 
faveur de l’intégration.
Le grand écart entre les 
deux mesures-phares 
symbolise l’équilibre 

recherché: d’une part 
la délivrance d’une 
obligation de quitter 
le territoire français 
(OQTF) dès le rejet 
d’une demande d’asile 
en première instance, 
d’autre part la création 
d’un titre de séjour pour 
les travailleurs sans-
papiers dans les “métiers 
en tension”, qui manquent 
de main-d’œuvre.

«Entraide» versus 
«submersion»

“Trop de règles 
spécifiquement 
françaises empêchent 
d’expulser les criminels” 
étrangers présents “sur 
notre sol”, a déploré le 
ministre de l’Intérieur, 
Gérald Darmanin, qui 
s’est fait siffler par La 
France insoumise quand 
il a cité l’historien 
monarchiste Jacques 

Bainville, admiré par 
l’ex-candidat d’extrême 
droite à la présidentielle 
Eric Zemmour.
Le ministre du Travail 
Olivier Dussopt a lui 
souhaité “réhabiliter le 
travail comme facteur 
d’intégration”.
“Entraide” et “accueil 
digne” pour la gauche, 
“moins d’immigration” 
à droite, voire refus 
d’une “submersion” à 
l’extrême droite: chaque 
groupe politique a ensuite 
déroulé ses propositions, 
tout en critiquant le projet 
gouvernemental.
La présidente des 
députés Rassemblement 
national Marine Le Pen 
a dénoncé à nouveau une 
immigration “hors de 
contrôle”.
“Vous voulez plus 
d’immigration en France, 

nous voulons moins 
d’immigration”, a asséné 
l’élu LR Pierre-Henri 
Dumont. Des “propos 
d’une infinie violence”, 
a estimé le ministre de 
la Justice Eric Dupond-
Moretti, en rappelant 
le parcours de sa mère 
italienne.
A gauche, la cheffe de file 
des députés LFI Mathilde 
Panot a reproché à M. 
Darmanin de “chasser sur 
les terres de l’extrême 
droite”.
“Les murs administratifs 
que vous avez dressés 
n’arrêtent rien, ils 
enferment dans des 
situations de non-droit 
et dans des accueils 
indignes”, a accusé 
le patron du groupe 
socialiste Boris Vallaud.

Lorsque Xi Jinping 
est devenu 
président de la 

Chine en 2013, le pays 
le plus peuplé du monde 
s’était déjà imposé 
comme la deuxième 
plus grande économie et 
semblait prêt à rétablir 
l’équilibre géopolitique 
mondial.
Après près de dix ans de 
mandat, Xi a consolidé 
la position de la Chine 
en tant que puissance 
régionale, étendu son 
influence en Asie centrale 
et en Afrique et réalisé 
d’énormes progrès dans 
tous les domaines, de la 
robotique à l’intelligence 
artificielle en passant par 
l’exploration spatiale.
La Chine dispose 
aujourd’hui de la plus 
grande infrastructure 
internet du monde, le 
nombre d’utilisateurs 
étant passé de 564 
millions à 1,03 milliard 

au cours de la dernière 
décennie, et d’une 
économie numérique 
robuste, dont la valeur est 
passée de 11 000 milliards 
de yuans (1 yuan = 0,14 
euro) à 45 500 milliards 
de yuans.
Au cours de cette 
période, le PIB de la 

Chine est passé de 53 900 
milliards de yuans à 114 
400 milliards de yuans, 
représentant désormais 
18,5% de l’économie 
mondiale. L’espérance de 
vie moyenne est quant à 
elle passée à 78,2 ans et 
près de 100 millions de 
personnes sont sorties de 

la pauvreté.
Au cours de sa vie, Xi a été 
le témoin de l’ascension 
transformatrice de 
la Chine, depuis les 
premières décennies 
tumultueuses qui ont 
suivi la révolution 
communiste de 1949 
jusqu’à l’accession rapide 

de la nation au statut de 

superpuissance.

Xi est né à Pékin le 15 

juin 1953. Il est le fils 
de Xi Zhongxun, un haut 

responsable du Parti 

communiste, ancien 

vice-Premier ministre et 

ancien commandant de la 

guérilla pendant la guerre 

civile qui a porté les 

communistes au pouvoir.

Xi a passé ses premières 

années au sein de l’élite 

chinoise. Cependant, en 

1969, à l’âge de 15 ans, Il 

fait partie des nombreux 

jeunes citadins instruits 

qui ont été envoyés 

vivre et travailler à la 

campagne pendant la 

Révolution culturelle, 

une période d’immenses 

bouleversements sociaux.

Jeudi 08 Décembre 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Jeudi 08 Décembre 2022

12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

COUPE DU MONDE 2022 : 
Portugal - Suisse 6-1, le Portugal envoie un message

Le Portugal a corrigé la e Portugal a corrigé la 
Suisse ce mardi soir, en Suisse ce mardi soir, en 
8esde finale du Mondial 8esde finale du Mondial 

2022.2022.
Sans Cristiano Ronaldo, Sans Cristiano Ronaldo, 
remplaçant au coup d’envoi, le remplaçant au coup d’envoi, le 
Portugal a disposé de la Suisse Portugal a disposé de la Suisse 
sans aucun accro, en en 8es de sans aucun accro, en en 8es de 
finale du Mondial, ce mardi finale du Mondial, ce mardi 
soir.soir.
Les Lusitaniens versaient le Les Lusitaniens versaient le 
premier sang dès la 17e minute. premier sang dès la 17e minute. 
Parfaitement bien trouvé par Parfaitement bien trouvé par 
Joao Felix dans la surface de Joao Felix dans la surface de 
réparation, Gonçalo Ramos réparation, Gonçalo Ramos 
s’offrait une frappe en angle s’offrait une frappe en angle 
fermé qui faisait mouche.fermé qui faisait mouche.
A la demi-heure de jeu, Pepe A la demi-heure de jeu, Pepe 
catapultait le ballon, de la catapultait le ballon, de la 
tête, au fond du but suite à un tête, au fond du but suite à un 
corner signé Bruno Fernandes.corner signé Bruno Fernandes.
Le Portugal dominateur, Le Portugal dominateur, 
rentrait donc aux vestiaires rentrait donc aux vestiaires 
avec un avantage mérité, mais avec un avantage mérité, mais 
ce n’était pas fini.ce n’était pas fini.
En début de seconde période, En début de seconde période, 
Gonçalo Ramos arrivait à Gonçalo Ramos arrivait à 
marquer du pied gauche, en marquer du pied gauche, en 
plaçant son ballon entre les plaçant son ballon entre les 
jambes de Yann Sommer pour jambes de Yann Sommer pour 

le 3-0.le 3-0.
Quelques instants plus tard, Quelques instants plus tard, 
sur une passe aveugle de sur une passe aveugle de 
Gonçalo Ramos, Raphaël Gonçalo Ramos, Raphaël 
Guerreiro frappait en force du Guerreiro frappait en force du 

pied gauche pour le quatrième pied gauche pour le quatrième 
clou dans le cercueil de la Nati.clou dans le cercueil de la Nati.
Les Helvètes réduisaient la Les Helvètes réduisaient la 
marque cependant par Akanji, marque cependant par Akanji, 
mais le Portugal n’avait pas mais le Portugal n’avait pas 

fini son festival, Ramos non fini son festival, Ramos non 
plus. Ce dernier se rendant plus. Ce dernier se rendant 
ainsi l’auteur du but du 5-1 à ainsi l’auteur du but du 5-1 à 
20 minutes du terme. Leao se 20 minutes du terme. Leao se 
chargera de l’ultime et dernier chargera de l’ultime et dernier 

but dans le temps additionnel.but dans le temps additionnel.
6-1, score final malgré ‘entrée 6-1, score final malgré ‘entrée 
tardive de Cristiano Ronaldo. tardive de Cristiano Ronaldo. 
Le Portugal envoie un Le Portugal envoie un 
message.message.

Le nouveau Directeur e nouveau Directeur 
technique national technique national 
(DTN) de la Fédération (DTN) de la Fédération 

algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
Mustapha Biskri, a été Mustapha Biskri, a été 
officiellement installé mardi officiellement installé mardi 
dans ses nouvelles fonctions, dans ses nouvelles fonctions, 
en marge des travaux de la en marge des travaux de la 
réunion extraordinaire du réunion extraordinaire du 
Bureau Fédéral de la FAF, a Bureau Fédéral de la FAF, a 
indiqué l’instance fédérale indiqué l’instance fédérale 
mercredi sur son site officielle.mercredi sur son site officielle.
«Dans son intervention, «Dans son intervention, 
le président de la FAF le président de la FAF 
Djahid Zefizef, a rappelé Djahid Zefizef, a rappelé 
le processus qui a abouti le processus qui a abouti 
à la désignation de Biskri, à la désignation de Biskri, 
avec, et pour la première avec, et pour la première 
fois, l’accompagnement et fois, l’accompagnement et 

l’expertise de la Fifa et de la l’expertise de la Fifa et de la 
CAF», ajoute la FAF.CAF», ajoute la FAF.
Mustapha Biskri (62 ans) Mustapha Biskri (62 ans) 
succède à Ameur Chafik, succède à Ameur Chafik, 
limogé en février 2022 par limogé en février 2022 par 
l’ancien président de la l’ancien président de la 
FAF Amara Charaf-Eddine. FAF Amara Charaf-Eddine. 
L’intérim à la tête de la DTN L’intérim à la tête de la DTN 
était assuré depuis par Taoufik était assuré depuis par Taoufik 
Korichi.Korichi.
De son côté, Biskri «a tenu De son côté, Biskri «a tenu 
à remercier le président et à remercier le président et 
les membres du BF pour la les membres du BF pour la 
confiance placée en lui, tout confiance placée en lui, tout 
en déclinant les grandes lignes en déclinant les grandes lignes 
de son projet sur un moyen de son projet sur un moyen 
et long terme en mettant et long terme en mettant 
les jalons d’une structure les jalons d’une structure 
forte de ses compétences forte de ses compétences 

et de ses structures dédiées et de ses structures dédiées 
au développement, à la au développement, à la 
formation, à la numérisation, formation, à la numérisation, 
à la promotion du football à la promotion du football 
féminin et des jeunes talents, féminin et des jeunes talents, 
et bien d’autres volets qui et bien d’autres volets qui 
concernent cette importante concernent cette importante 
structure de la fédération».structure de la fédération».
L’ancien DTN par intérim L’ancien DTN par intérim 
Taoufik Korichi, a félicité Taoufik Korichi, a félicité 
Biskri pour «sa désignation Biskri pour «sa désignation 
estimant qu’il remplissait tous estimant qu’il remplissait tous 
les critères pour mener à bien les critères pour mener à bien 
une telle mission et s’est dit en une telle mission et s’est dit en 
même temps prêt à lui apporter même temps prêt à lui apporter 
toute l’aide nécessaire dans toute l’aide nécessaire dans 
l’accomplissement de ses l’accomplissement de ses 
fonctions».fonctions».
Pour rappel, la FAF avait Pour rappel, la FAF avait 

lancé le 28 octobre dernier, un lancé le 28 octobre dernier, un 
appel à candidature national appel à candidature national 
et international pour le poste et international pour le poste 
de DTN. L’instance fédérale de DTN. L’instance fédérale 
avait fixé au 12 novembre le avait fixé au 12 novembre le 
dernier délai pour la réception dernier délai pour la réception 

des dossiers de candidatures.des dossiers de candidatures.
L’instance fédérale a reçu, à L’instance fédérale a reçu, à 
l’heure de la clôture, soit le 12 l’heure de la clôture, soit le 12 
novembre, 17 dossiers dont novembre, 17 dossiers dont 
13 par courriel et 4 par porteur 13 par courriel et 4 par porteur 
sous plis fermés.sous plis fermés.

FAF :

Biskri officiellement installé dans ses nouvelles 
fonctions de DTN

Jeudi 08 Décembre 2022

Vahid Halilhodžić ahid Halilhodžić 
n’a pas oublié son n’a pas oublié son 
succès réalisé avec la succès réalisé avec la 

sélection algérienne en 2014. sélection algérienne en 2014. 
Huit ans après, le technicien Huit ans après, le technicien 
de 70 continue toujours de de 70 continue toujours de 
mettre cet exploit en avant.mettre cet exploit en avant.
S’il y a bien un événement S’il y a bien un événement 
dont se souviendra dont se souviendra 
Halilhodžić tout au long de sa Halilhodžić tout au long de sa 
carrière, c’est sa participation carrière, c’est sa participation 
au Mondial 2014 avec au Mondial 2014 avec 
l’Algérie. Sa seule et unique l’Algérie. Sa seule et unique 
Coupe du Monde sur quatre Coupe du Monde sur quatre 
qualifications assurées. qualifications assurées. 
D’ailleurs, le Bosnien en D’ailleurs, le Bosnien en 
parle toujours.parle toujours.
Dans un long entretien Dans un long entretien 
accordé à Sofoot, Coach accordé à Sofoot, Coach 
Vahid est revenu sur sa Vahid est revenu sur sa 
carrière, son éviction du carrière, son éviction du 
Japon et de la sélection Japon et de la sélection 

marocaine, sa relation avec marocaine, sa relation avec 
la presse, etc. Mais il n’a pas la presse, etc. Mais il n’a pas 
manqué de rappeler son beau manqué de rappeler son beau 
passage chez les Verts et le passage chez les Verts et le 
fameux match des huitièmes fameux match des huitièmes 
de finale contre l’Allemagne.de finale contre l’Allemagne.
«Je suis reconnu comme «Je suis reconnu comme 
l’entraîneur des Fennecs»l’entraîneur des Fennecs»
Partout où il passe, Vahid Partout où il passe, Vahid 
laisse la recette du succès à laisse la recette du succès à 
ses successeurs. Ce fut le cas ses successeurs. Ce fut le cas 
avec l’effectif algérien qu’il avec l’effectif algérien qu’il 
a légué à Christian Gourcuff a légué à Christian Gourcuff 
en 2014. Un groupe qui a en 2014. Un groupe qui a 
fait souffrir l’Allemagne fait souffrir l’Allemagne 
de Joachim Low. « Je ne de Joachim Low. « Je ne 
veux pas me vanter, mais veux pas me vanter, mais 
tactiquement j’ai du pif, je tactiquement j’ai du pif, je 
sais faire. Défensivement, à sais faire. Défensivement, à 
la limite, c’est facile, mais la limite, c’est facile, mais 
offensivement… Il y a mille offensivement… Il y a mille 
possibilités. En 2014, toutes possibilités. En 2014, toutes 

les équipes se sont fait les équipes se sont fait 
bouffer par l’Allemagne, et bouffer par l’Allemagne, et 
nous, l’Algérie, on a bouffé nous, l’Algérie, on a bouffé 
l’Allemagne ! Moi, je n’ai l’Allemagne ! Moi, je n’ai 
pas un système défini, je pas un système défini, je 
m’adapte tout le temps, m’adapte tout le temps, 
chaque match est une bataille chaque match est une bataille 
», raconte-t-il.», raconte-t-il.
Interrogé sur son avenir, Interrogé sur son avenir, 
Halilhodžić n’a pas hésité à Halilhodžić n’a pas hésité à 
revenir sur le passé. « Alors il revenir sur le passé. « Alors il 
faut avoir un peu de fierté, ce faut avoir un peu de fierté, ce 
n’est pas rien d’amener quatre n’est pas rien d’amener quatre 
équipes en Coupe du monde. équipes en Coupe du monde. 
J’aurais aimé revivre ce que J’aurais aimé revivre ce que 
j’ai vécu avec l’Algérie. j’ai vécu avec l’Algérie. 
Partout où je passe, je suis Partout où je passe, je suis 
reconnu comme l’entraîneur reconnu comme l’entraîneur 
des Fennecs, on a laissé des Fennecs, on a laissé 
une super impression. Le une super impression. Le 
lendemain de l’élimination lendemain de l’élimination 
contre l’Allemagne, je suis contre l’Allemagne, je suis 

allé dans un centre commercial allé dans un centre commercial 
de Porto Alegre pour acheter de Porto Alegre pour acheter 
quelques souvenirs, au bout quelques souvenirs, au bout 
de 10 minutes il y avait 2000 de 10 minutes il y avait 2000 
ou 3000 personnes qui me ou 3000 personnes qui me 
portaient en triomphe. Tu portaient en triomphe. Tu 
imagines ça ? Des Brésiliens imagines ça ? Des Brésiliens 
! Quand on est rentré, il y ! Quand on est rentré, il y 

avait plusieurs millions de avait plusieurs millions de 
personnes dans les rues du personnes dans les rues du 
pays. Une fête nationale. pays. Une fête nationale. 
Alors je n’ai jamais reçu Alors je n’ai jamais reçu 
autant de propositions qu’en autant de propositions qu’en 
ce moment. Des sélections, ce moment. Des sélections, 
des clubs, même en France. des clubs, même en France. 
Je ne sais pas » conclut-il.Je ne sais pas » conclut-il.

Halilhodzic n’a pas oublié les Fennecs

La sélection marocaine a sélection marocaine 
de football a réalisé de football a réalisé 
un grand exploit en un grand exploit en 

éliminant l’Espagne en 1/8e de éliminant l’Espagne en 1/8e de 
finale de la Coupe du Monde finale de la Coupe du Monde 
2022 et devient le premier 2022 et devient le premier 
représentant d’Afrique du représentant d’Afrique du 
Nord à atteindre les 1/4 de Nord à atteindre les 1/4 de 
finale de la compétition.finale de la compétition.
L’équipe de Walid Regragui L’équipe de Walid Regragui 
à peine remaniée avec la à peine remaniée avec la 
titularisation d’Amallah en titularisation d’Amallah en 
lieu et place de Sabri, aura fait lieu et place de Sabri, aura fait 
jeu égal avec celle d’Espagne jeu égal avec celle d’Espagne 
dans un match assez fermé. dans un match assez fermé. 
Les joueurs de Luis Enrique Les joueurs de Luis Enrique 

auront de nouveau fait preuve auront de nouveau fait preuve 
d’une possession stérile mais d’une possession stérile mais 
les lions de l’Atlas ont fait plus les lions de l’Atlas ont fait plus 
que résister en se montrant que résister en se montrant 
assez souvent dangereux et assez souvent dangereux et 
incisifs.incisifs.
En deuxième période les En deuxième période les 
espagnols ont augmenté la espagnols ont augmenté la 
pression mais les marocains pression mais les marocains 
qui ont eu plusieurs occasions qui ont eu plusieurs occasions 
en contre n’ont pas réussi en contre n’ont pas réussi 
à mettre le but  qu’il faut à mettre le but  qu’il faut 
notamment par Cheddira qui notamment par Cheddira qui 
flancha plusieurs fois.flancha plusieurs fois.
La décision se fera aux tirs-La décision se fera aux tirs-
aux buts et le gardien du aux buts et le gardien du 

FC Séville Yassine Bounou FC Séville Yassine Bounou 
réussira a stopper les tirs de réussira a stopper les tirs de 
Soler et Busquets après que Soler et Busquets après que 
Sarabia ait trouvé le poteau, Sarabia ait trouvé le poteau, 
c’est finalement Hakimi d’une c’est finalement Hakimi d’une 
mini panenka qui marque le mini panenka qui marque le 
but de la qualification.but de la qualification.
Le Maroc qui avait déja été Le Maroc qui avait déja été 
le premier pays africain à le premier pays africain à 
atteindre les 1/8e de finale en atteindre les 1/8e de finale en 
1986, devient le premier pays 1986, devient le premier pays 
maghrébin à rejoindre les 1/4 maghrébin à rejoindre les 1/4 
de finale. Ils joueront face au de finale. Ils joueront face au 
vainqueur du match Portugal vainqueur du match Portugal 
- Suisse.- Suisse.

CDM 2022 :

Le Maroc premier pays maghrébin en 1/4 de finale

BELGIQUE : 
L’annonce choc d’Eden Hazard !

Après l’élimination près l’élimination 
prématurée de la prématurée de la 
Belgique lors de la Belgique lors de la 

Coupe du monde 2022, l’ailier Coupe du monde 2022, l’ailier 
du Real Madrid a pris une du Real Madrid a pris une 
importante décision.importante décision.
Une page de l’histoire du Une page de l’histoire du 
football belge se tourne. football belge se tourne. 
Demi-finaliste de la Coupe Demi-finaliste de la Coupe 
du monde 2018, la Belgique du monde 2018, la Belgique 
espérait voir sa génération espérait voir sa génération 
dorée triompher au Qatar et dorée triompher au Qatar et 
rapporter le premier sacre rapporter le premier sacre 
mondial de son histoire, mais mondial de son histoire, mais 
c’est un tout autre scénario qui c’est un tout autre scénario qui 
a eu lieu lors de ce Mondial. a eu lieu lors de ce Mondial. 
Les Diables Rouges se sont Les Diables Rouges se sont 
purement et simplement purement et simplement 
effondrés.effondrés.
Hazard réalisteHazard réaliste
Après une victoire poussive Après une victoire poussive 
contre le Canada, la Belgique a contre le Canada, la Belgique a 
subi deux contre performances subi deux contre performances 
face au Maroc et à la Croatie face au Maroc et à la Croatie 
et a été éliminée dès la phase et a été éliminée dès la phase 
de poules. Une élimination de poules. Une élimination 
pas sans conséquences pas sans conséquences 
puisque Roberto Martinez puisque Roberto Martinez 
a démissionné de son poste a démissionné de son poste 
d’entraîneur et que le capitaine d’entraîneur et que le capitaine 
des Diables Rouges vient de des Diables Rouges vient de 
rendre son tablier.rendre son tablier.
En effet, du haut de ses En effet, du haut de ses 
31 ans, Eden Hazard vient 31 ans, Eden Hazard vient 
officiellement d’annoncer officiellement d’annoncer 

sa retraite internationale. En sa retraite internationale. En 
manque de temps de jeu et manque de temps de jeu et 
perturbé par les blessures perturbé par les blessures 
depuis son transfert au Real depuis son transfert au Real 
Madrid, l’ailier de 31 ans a Madrid, l’ailier de 31 ans a 
décidé de tourner la page, et décidé de tourner la page, et 
pour cause avec la nomination pour cause avec la nomination 
d’un nouveau sélectionneur et d’un nouveau sélectionneur et 

au vu de son état de santé il au vu de son état de santé il 
aurait certainement été mis de aurait certainement été mis de 
côté.côté.
«La relève est prête»«La relève est prête»
«Une page se tourne «Une page se tourne 
aujourd’hui…Merci pour aujourd’hui…Merci pour 
votre amour.votre amour.
Merci pour votre soutien Merci pour votre soutien 

inégalable.inégalable.
Merci pour tout ce bonheur Merci pour tout ce bonheur 
partagé depuis 2008.partagé depuis 2008.
J’ai décidé de mettre J’ai décidé de mettre 
un terme à ma carrière un terme à ma carrière 
internationale. La relève est internationale. La relève est 
prête. Vous me manquerez…prête. Vous me manquerez…
.#onestensemble», a .#onestensemble», a 

sobrement publié l’ailier du sobrement publié l’ailier du 
Real Madrid sur son compte Real Madrid sur son compte 
Instagram ce mercredi.Instagram ce mercredi.
Le numéro 10 de l’équipe Le numéro 10 de l’équipe 
nationale belge, actuellement nationale belge, actuellement 
au Real Madrid, a disputé au Real Madrid, a disputé 
126 matches et marqué 126 matches et marqué 
33 buts avec sa sélection 33 buts avec sa sélection 
nationale. Comme le reste nationale. Comme le reste 
de ses coéquipiers au cours de ses coéquipiers au cours 
de la dernière décennie, il a de la dernière décennie, il a 
seulement manqué un trophée seulement manqué un trophée 
avec la génération dorée de la avec la génération dorée de la 
Belgique. Les Diables Rouges Belgique. Les Diables Rouges 
sont depuis longtemps en tête sont depuis longtemps en tête 
du classement FIFA et ont du classement FIFA et ont 
souvent démarré parmi les souvent démarré parmi les 
favoris lors de leurs aventures favoris lors de leurs aventures 
en championnat d’Europe et en championnat d’Europe et 
en Coupe du monde.en Coupe du monde.
Cependant, Hazard n’a pas Cependant, Hazard n’a pas 
réussi à ramener un trophée, réussi à ramener un trophée, 
se limitant à la troisième se limitant à la troisième 
place de la Coupe du monde place de la Coupe du monde 
2018 après avoir été éliminé 2018 après avoir été éliminé 
en demi-finale par la France. en demi-finale par la France. 
En revanche, son expérience En revanche, son expérience 
lors de la Coupe du monde lors de la Coupe du monde 
qatarie a été décevante. Deux qatarie a été décevante. Deux 
matchs dans le onze de départ matchs dans le onze de départ 
en phase de groupe, qui se en phase de groupe, qui se 
sont tous deux terminés par un sont tous deux terminés par un 
remplacement, et seulement remplacement, et seulement 
trois dernières minutes lors du trois dernières minutes lors du 
dernier match du groupe.dernier match du groupe.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

COUPE DU MONDE 2022 : 
Portugal - Suisse 6-1, le Portugal envoie un message

Le Portugal a corrigé la e Portugal a corrigé la 
Suisse ce mardi soir, en Suisse ce mardi soir, en 
8esde finale du Mondial 8esde finale du Mondial 

2022.2022.
Sans Cristiano Ronaldo, Sans Cristiano Ronaldo, 
remplaçant au coup d’envoi, le remplaçant au coup d’envoi, le 
Portugal a disposé de la Suisse Portugal a disposé de la Suisse 
sans aucun accro, en en 8es de sans aucun accro, en en 8es de 
finale du Mondial, ce mardi finale du Mondial, ce mardi 
soir.soir.
Les Lusitaniens versaient le Les Lusitaniens versaient le 
premier sang dès la 17e minute. premier sang dès la 17e minute. 
Parfaitement bien trouvé par Parfaitement bien trouvé par 
Joao Felix dans la surface de Joao Felix dans la surface de 
réparation, Gonçalo Ramos réparation, Gonçalo Ramos 
s’offrait une frappe en angle s’offrait une frappe en angle 
fermé qui faisait mouche.fermé qui faisait mouche.
A la demi-heure de jeu, Pepe A la demi-heure de jeu, Pepe 
catapultait le ballon, de la catapultait le ballon, de la 
tête, au fond du but suite à un tête, au fond du but suite à un 
corner signé Bruno Fernandes.corner signé Bruno Fernandes.
Le Portugal dominateur, Le Portugal dominateur, 
rentrait donc aux vestiaires rentrait donc aux vestiaires 
avec un avantage mérité, mais avec un avantage mérité, mais 
ce n’était pas fini.ce n’était pas fini.
En début de seconde période, En début de seconde période, 
Gonçalo Ramos arrivait à Gonçalo Ramos arrivait à 
marquer du pied gauche, en marquer du pied gauche, en 
plaçant son ballon entre les plaçant son ballon entre les 
jambes de Yann Sommer pour jambes de Yann Sommer pour 

le 3-0.le 3-0.
Quelques instants plus tard, Quelques instants plus tard, 
sur une passe aveugle de sur une passe aveugle de 
Gonçalo Ramos, Raphaël Gonçalo Ramos, Raphaël 
Guerreiro frappait en force du Guerreiro frappait en force du 

pied gauche pour le quatrième pied gauche pour le quatrième 
clou dans le cercueil de la Nati.clou dans le cercueil de la Nati.
Les Helvètes réduisaient la Les Helvètes réduisaient la 
marque cependant par Akanji, marque cependant par Akanji, 
mais le Portugal n’avait pas mais le Portugal n’avait pas 

fini son festival, Ramos non fini son festival, Ramos non 
plus. Ce dernier se rendant plus. Ce dernier se rendant 
ainsi l’auteur du but du 5-1 à ainsi l’auteur du but du 5-1 à 
20 minutes du terme. Leao se 20 minutes du terme. Leao se 
chargera de l’ultime et dernier chargera de l’ultime et dernier 

but dans le temps additionnel.but dans le temps additionnel.
6-1, score final malgré ‘entrée 6-1, score final malgré ‘entrée 
tardive de Cristiano Ronaldo. tardive de Cristiano Ronaldo. 
Le Portugal envoie un Le Portugal envoie un 
message.message.

Le nouveau Directeur e nouveau Directeur 
technique national technique national 
(DTN) de la Fédération (DTN) de la Fédération 

algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
Mustapha Biskri, a été Mustapha Biskri, a été 
officiellement installé mardi officiellement installé mardi 
dans ses nouvelles fonctions, dans ses nouvelles fonctions, 
en marge des travaux de la en marge des travaux de la 
réunion extraordinaire du réunion extraordinaire du 
Bureau Fédéral de la FAF, a Bureau Fédéral de la FAF, a 
indiqué l’instance fédérale indiqué l’instance fédérale 
mercredi sur son site officielle.mercredi sur son site officielle.
«Dans son intervention, «Dans son intervention, 
le président de la FAF le président de la FAF 
Djahid Zefizef, a rappelé Djahid Zefizef, a rappelé 
le processus qui a abouti le processus qui a abouti 
à la désignation de Biskri, à la désignation de Biskri, 
avec, et pour la première avec, et pour la première 
fois, l’accompagnement et fois, l’accompagnement et 

l’expertise de la Fifa et de la l’expertise de la Fifa et de la 
CAF», ajoute la FAF.CAF», ajoute la FAF.
Mustapha Biskri (62 ans) Mustapha Biskri (62 ans) 
succède à Ameur Chafik, succède à Ameur Chafik, 
limogé en février 2022 par limogé en février 2022 par 
l’ancien président de la l’ancien président de la 
FAF Amara Charaf-Eddine. FAF Amara Charaf-Eddine. 
L’intérim à la tête de la DTN L’intérim à la tête de la DTN 
était assuré depuis par Taoufik était assuré depuis par Taoufik 
Korichi.Korichi.
De son côté, Biskri «a tenu De son côté, Biskri «a tenu 
à remercier le président et à remercier le président et 
les membres du BF pour la les membres du BF pour la 
confiance placée en lui, tout confiance placée en lui, tout 
en déclinant les grandes lignes en déclinant les grandes lignes 
de son projet sur un moyen de son projet sur un moyen 
et long terme en mettant et long terme en mettant 
les jalons d’une structure les jalons d’une structure 
forte de ses compétences forte de ses compétences 

et de ses structures dédiées et de ses structures dédiées 
au développement, à la au développement, à la 
formation, à la numérisation, formation, à la numérisation, 
à la promotion du football à la promotion du football 
féminin et des jeunes talents, féminin et des jeunes talents, 
et bien d’autres volets qui et bien d’autres volets qui 
concernent cette importante concernent cette importante 
structure de la fédération».structure de la fédération».
L’ancien DTN par intérim L’ancien DTN par intérim 
Taoufik Korichi, a félicité Taoufik Korichi, a félicité 
Biskri pour «sa désignation Biskri pour «sa désignation 
estimant qu’il remplissait tous estimant qu’il remplissait tous 
les critères pour mener à bien les critères pour mener à bien 
une telle mission et s’est dit en une telle mission et s’est dit en 
même temps prêt à lui apporter même temps prêt à lui apporter 
toute l’aide nécessaire dans toute l’aide nécessaire dans 
l’accomplissement de ses l’accomplissement de ses 
fonctions».fonctions».
Pour rappel, la FAF avait Pour rappel, la FAF avait 

lancé le 28 octobre dernier, un lancé le 28 octobre dernier, un 
appel à candidature national appel à candidature national 
et international pour le poste et international pour le poste 
de DTN. L’instance fédérale de DTN. L’instance fédérale 
avait fixé au 12 novembre le avait fixé au 12 novembre le 
dernier délai pour la réception dernier délai pour la réception 

des dossiers de candidatures.des dossiers de candidatures.
L’instance fédérale a reçu, à L’instance fédérale a reçu, à 
l’heure de la clôture, soit le 12 l’heure de la clôture, soit le 12 
novembre, 17 dossiers dont novembre, 17 dossiers dont 
13 par courriel et 4 par porteur 13 par courriel et 4 par porteur 
sous plis fermés.sous plis fermés.

FAF :

Biskri officiellement installé dans ses nouvelles 
fonctions de DTN
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Vahid Halilhodžić ahid Halilhodžić 
n’a pas oublié son n’a pas oublié son 
succès réalisé avec la succès réalisé avec la 

sélection algérienne en 2014. sélection algérienne en 2014. 
Huit ans après, le technicien Huit ans après, le technicien 
de 70 continue toujours de de 70 continue toujours de 
mettre cet exploit en avant.mettre cet exploit en avant.
S’il y a bien un événement S’il y a bien un événement 
dont se souviendra dont se souviendra 
Halilhodžić tout au long de sa Halilhodžić tout au long de sa 
carrière, c’est sa participation carrière, c’est sa participation 
au Mondial 2014 avec au Mondial 2014 avec 
l’Algérie. Sa seule et unique l’Algérie. Sa seule et unique 
Coupe du Monde sur quatre Coupe du Monde sur quatre 
qualifications assurées. qualifications assurées. 
D’ailleurs, le Bosnien en D’ailleurs, le Bosnien en 
parle toujours.parle toujours.
Dans un long entretien Dans un long entretien 
accordé à Sofoot, Coach accordé à Sofoot, Coach 
Vahid est revenu sur sa Vahid est revenu sur sa 
carrière, son éviction du carrière, son éviction du 
Japon et de la sélection Japon et de la sélection 

marocaine, sa relation avec marocaine, sa relation avec 
la presse, etc. Mais il n’a pas la presse, etc. Mais il n’a pas 
manqué de rappeler son beau manqué de rappeler son beau 
passage chez les Verts et le passage chez les Verts et le 
fameux match des huitièmes fameux match des huitièmes 
de finale contre l’Allemagne.de finale contre l’Allemagne.
«Je suis reconnu comme «Je suis reconnu comme 
l’entraîneur des Fennecs»l’entraîneur des Fennecs»
Partout où il passe, Vahid Partout où il passe, Vahid 
laisse la recette du succès à laisse la recette du succès à 
ses successeurs. Ce fut le cas ses successeurs. Ce fut le cas 
avec l’effectif algérien qu’il avec l’effectif algérien qu’il 
a légué à Christian Gourcuff a légué à Christian Gourcuff 
en 2014. Un groupe qui a en 2014. Un groupe qui a 
fait souffrir l’Allemagne fait souffrir l’Allemagne 
de Joachim Low. « Je ne de Joachim Low. « Je ne 
veux pas me vanter, mais veux pas me vanter, mais 
tactiquement j’ai du pif, je tactiquement j’ai du pif, je 
sais faire. Défensivement, à sais faire. Défensivement, à 
la limite, c’est facile, mais la limite, c’est facile, mais 
offensivement… Il y a mille offensivement… Il y a mille 
possibilités. En 2014, toutes possibilités. En 2014, toutes 

les équipes se sont fait les équipes se sont fait 
bouffer par l’Allemagne, et bouffer par l’Allemagne, et 
nous, l’Algérie, on a bouffé nous, l’Algérie, on a bouffé 
l’Allemagne ! Moi, je n’ai l’Allemagne ! Moi, je n’ai 
pas un système défini, je pas un système défini, je 
m’adapte tout le temps, m’adapte tout le temps, 
chaque match est une bataille chaque match est une bataille 
», raconte-t-il.», raconte-t-il.
Interrogé sur son avenir, Interrogé sur son avenir, 
Halilhodžić n’a pas hésité à Halilhodžić n’a pas hésité à 
revenir sur le passé. « Alors il revenir sur le passé. « Alors il 
faut avoir un peu de fierté, ce faut avoir un peu de fierté, ce 
n’est pas rien d’amener quatre n’est pas rien d’amener quatre 
équipes en Coupe du monde. équipes en Coupe du monde. 
J’aurais aimé revivre ce que J’aurais aimé revivre ce que 
j’ai vécu avec l’Algérie. j’ai vécu avec l’Algérie. 
Partout où je passe, je suis Partout où je passe, je suis 
reconnu comme l’entraîneur reconnu comme l’entraîneur 
des Fennecs, on a laissé des Fennecs, on a laissé 
une super impression. Le une super impression. Le 
lendemain de l’élimination lendemain de l’élimination 
contre l’Allemagne, je suis contre l’Allemagne, je suis 

allé dans un centre commercial allé dans un centre commercial 
de Porto Alegre pour acheter de Porto Alegre pour acheter 
quelques souvenirs, au bout quelques souvenirs, au bout 
de 10 minutes il y avait 2000 de 10 minutes il y avait 2000 
ou 3000 personnes qui me ou 3000 personnes qui me 
portaient en triomphe. Tu portaient en triomphe. Tu 
imagines ça ? Des Brésiliens imagines ça ? Des Brésiliens 
! Quand on est rentré, il y ! Quand on est rentré, il y 

avait plusieurs millions de avait plusieurs millions de 
personnes dans les rues du personnes dans les rues du 
pays. Une fête nationale. pays. Une fête nationale. 
Alors je n’ai jamais reçu Alors je n’ai jamais reçu 
autant de propositions qu’en autant de propositions qu’en 
ce moment. Des sélections, ce moment. Des sélections, 
des clubs, même en France. des clubs, même en France. 
Je ne sais pas » conclut-il.Je ne sais pas » conclut-il.

Halilhodzic n’a pas oublié les Fennecs

La sélection marocaine a sélection marocaine 
de football a réalisé de football a réalisé 
un grand exploit en un grand exploit en 

éliminant l’Espagne en 1/8e de éliminant l’Espagne en 1/8e de 
finale de la Coupe du Monde finale de la Coupe du Monde 
2022 et devient le premier 2022 et devient le premier 
représentant d’Afrique du représentant d’Afrique du 
Nord à atteindre les 1/4 de Nord à atteindre les 1/4 de 
finale de la compétition.finale de la compétition.
L’équipe de Walid Regragui L’équipe de Walid Regragui 
à peine remaniée avec la à peine remaniée avec la 
titularisation d’Amallah en titularisation d’Amallah en 
lieu et place de Sabri, aura fait lieu et place de Sabri, aura fait 
jeu égal avec celle d’Espagne jeu égal avec celle d’Espagne 
dans un match assez fermé. dans un match assez fermé. 
Les joueurs de Luis Enrique Les joueurs de Luis Enrique 

auront de nouveau fait preuve auront de nouveau fait preuve 
d’une possession stérile mais d’une possession stérile mais 
les lions de l’Atlas ont fait plus les lions de l’Atlas ont fait plus 
que résister en se montrant que résister en se montrant 
assez souvent dangereux et assez souvent dangereux et 
incisifs.incisifs.
En deuxième période les En deuxième période les 
espagnols ont augmenté la espagnols ont augmenté la 
pression mais les marocains pression mais les marocains 
qui ont eu plusieurs occasions qui ont eu plusieurs occasions 
en contre n’ont pas réussi en contre n’ont pas réussi 
à mettre le but  qu’il faut à mettre le but  qu’il faut 
notamment par Cheddira qui notamment par Cheddira qui 
flancha plusieurs fois.flancha plusieurs fois.
La décision se fera aux tirs-La décision se fera aux tirs-
aux buts et le gardien du aux buts et le gardien du 

FC Séville Yassine Bounou FC Séville Yassine Bounou 
réussira a stopper les tirs de réussira a stopper les tirs de 
Soler et Busquets après que Soler et Busquets après que 
Sarabia ait trouvé le poteau, Sarabia ait trouvé le poteau, 
c’est finalement Hakimi d’une c’est finalement Hakimi d’une 
mini panenka qui marque le mini panenka qui marque le 
but de la qualification.but de la qualification.
Le Maroc qui avait déja été Le Maroc qui avait déja été 
le premier pays africain à le premier pays africain à 
atteindre les 1/8e de finale en atteindre les 1/8e de finale en 
1986, devient le premier pays 1986, devient le premier pays 
maghrébin à rejoindre les 1/4 maghrébin à rejoindre les 1/4 
de finale. Ils joueront face au de finale. Ils joueront face au 
vainqueur du match Portugal vainqueur du match Portugal 
- Suisse.- Suisse.

CDM 2022 :

Le Maroc premier pays maghrébin en 1/4 de finale

BELGIQUE : 
L’annonce choc d’Eden Hazard !

Après l’élimination près l’élimination 
prématurée de la prématurée de la 
Belgique lors de la Belgique lors de la 

Coupe du monde 2022, l’ailier Coupe du monde 2022, l’ailier 
du Real Madrid a pris une du Real Madrid a pris une 
importante décision.importante décision.
Une page de l’histoire du Une page de l’histoire du 
football belge se tourne. football belge se tourne. 
Demi-finaliste de la Coupe Demi-finaliste de la Coupe 
du monde 2018, la Belgique du monde 2018, la Belgique 
espérait voir sa génération espérait voir sa génération 
dorée triompher au Qatar et dorée triompher au Qatar et 
rapporter le premier sacre rapporter le premier sacre 
mondial de son histoire, mais mondial de son histoire, mais 
c’est un tout autre scénario qui c’est un tout autre scénario qui 
a eu lieu lors de ce Mondial. a eu lieu lors de ce Mondial. 
Les Diables Rouges se sont Les Diables Rouges se sont 
purement et simplement purement et simplement 
effondrés.effondrés.
Hazard réalisteHazard réaliste
Après une victoire poussive Après une victoire poussive 
contre le Canada, la Belgique a contre le Canada, la Belgique a 
subi deux contre performances subi deux contre performances 
face au Maroc et à la Croatie face au Maroc et à la Croatie 
et a été éliminée dès la phase et a été éliminée dès la phase 
de poules. Une élimination de poules. Une élimination 
pas sans conséquences pas sans conséquences 
puisque Roberto Martinez puisque Roberto Martinez 
a démissionné de son poste a démissionné de son poste 
d’entraîneur et que le capitaine d’entraîneur et que le capitaine 
des Diables Rouges vient de des Diables Rouges vient de 
rendre son tablier.rendre son tablier.
En effet, du haut de ses En effet, du haut de ses 
31 ans, Eden Hazard vient 31 ans, Eden Hazard vient 
officiellement d’annoncer officiellement d’annoncer 

sa retraite internationale. En sa retraite internationale. En 
manque de temps de jeu et manque de temps de jeu et 
perturbé par les blessures perturbé par les blessures 
depuis son transfert au Real depuis son transfert au Real 
Madrid, l’ailier de 31 ans a Madrid, l’ailier de 31 ans a 
décidé de tourner la page, et décidé de tourner la page, et 
pour cause avec la nomination pour cause avec la nomination 
d’un nouveau sélectionneur et d’un nouveau sélectionneur et 

au vu de son état de santé il au vu de son état de santé il 
aurait certainement été mis de aurait certainement été mis de 
côté.côté.
«La relève est prête»«La relève est prête»
«Une page se tourne «Une page se tourne 
aujourd’hui…Merci pour aujourd’hui…Merci pour 
votre amour.votre amour.
Merci pour votre soutien Merci pour votre soutien 

inégalable.inégalable.
Merci pour tout ce bonheur Merci pour tout ce bonheur 
partagé depuis 2008.partagé depuis 2008.
J’ai décidé de mettre J’ai décidé de mettre 
un terme à ma carrière un terme à ma carrière 
internationale. La relève est internationale. La relève est 
prête. Vous me manquerez…prête. Vous me manquerez…
.#onestensemble», a .#onestensemble», a 

sobrement publié l’ailier du sobrement publié l’ailier du 
Real Madrid sur son compte Real Madrid sur son compte 
Instagram ce mercredi.Instagram ce mercredi.
Le numéro 10 de l’équipe Le numéro 10 de l’équipe 
nationale belge, actuellement nationale belge, actuellement 
au Real Madrid, a disputé au Real Madrid, a disputé 
126 matches et marqué 126 matches et marqué 
33 buts avec sa sélection 33 buts avec sa sélection 
nationale. Comme le reste nationale. Comme le reste 
de ses coéquipiers au cours de ses coéquipiers au cours 
de la dernière décennie, il a de la dernière décennie, il a 
seulement manqué un trophée seulement manqué un trophée 
avec la génération dorée de la avec la génération dorée de la 
Belgique. Les Diables Rouges Belgique. Les Diables Rouges 
sont depuis longtemps en tête sont depuis longtemps en tête 
du classement FIFA et ont du classement FIFA et ont 
souvent démarré parmi les souvent démarré parmi les 
favoris lors de leurs aventures favoris lors de leurs aventures 
en championnat d’Europe et en championnat d’Europe et 
en Coupe du monde.en Coupe du monde.
Cependant, Hazard n’a pas Cependant, Hazard n’a pas 
réussi à ramener un trophée, réussi à ramener un trophée, 
se limitant à la troisième se limitant à la troisième 
place de la Coupe du monde place de la Coupe du monde 
2018 après avoir été éliminé 2018 après avoir été éliminé 
en demi-finale par la France. en demi-finale par la France. 
En revanche, son expérience En revanche, son expérience 
lors de la Coupe du monde lors de la Coupe du monde 
qatarie a été décevante. Deux qatarie a été décevante. Deux 
matchs dans le onze de départ matchs dans le onze de départ 
en phase de groupe, qui se en phase de groupe, qui se 
sont tous deux terminés par un sont tous deux terminés par un 
remplacement, et seulement remplacement, et seulement 
trois dernières minutes lors du trois dernières minutes lors du 
dernier match du groupe.dernier match du groupe.
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GUERRE EN UKRAINE :

Au moins six civils tués dans une frappe russe 
près de Donetsk

Au moins six civils u moins six civils 
tués dans une tués dans une 
frappe russe près de frappe russe près de 

Donetsk, Moscou qui tente de Donetsk, Moscou qui tente de 
«geler» les combats avant une «geler» les combats avant une 
offensive au printemps selon offensive au printemps selon 
l'ONU, Zelensky personnalité l'ONU, Zelensky personnalité 
de l'année 2022 du Time de l'année 2022 du Time 
magazine ... Le Figaro fait le magazine ... Le Figaro fait le 
point ce mercredi 7 décembre point ce mercredi 7 décembre 
sur le conflit en Ukraine.sur le conflit en Ukraine.

Au moins six civils tués Au moins six civils tués 
dans une frappe russe près dans une frappe russe près 

de Donetskde Donetsk
Au moins six civils ont été Au moins six civils ont été 
tués et cinq autres blessés dans tués et cinq autres blessés dans 
une frappe russe mercredi sur une frappe russe mercredi sur 
la ville de Kourakhové, à 50 la ville de Kourakhové, à 50 
km à l'ouest de Donetsk dans km à l'ouest de Donetsk dans 
l'est de l'Ukraine, a déploré l'est de l'Ukraine, a déploré 
le président Volodymyr le président Volodymyr 
Zelensky. «Les terroristes ont Zelensky. «Les terroristes ont 
attaqué la paisible ville de attaqué la paisible ville de 
Kourakhové. Un marché, une Kourakhové. Un marché, une 
gare routière, des stations-gare routière, des stations-
service et des immeubles service et des immeubles 
d'habitation ont été les cibles d'habitation ont été les cibles 
de frappes. Au moins six de frappes. Au moins six 
civils ont été tués, cinq ont été civils ont été tués, cinq ont été 
blessés», a-t-il annoncé sur blessés», a-t-il annoncé sur 
les réseaux sociaux, qualifiant les réseaux sociaux, qualifiant 
d'«inhumaine» l'armée russe.d'«inhumaine» l'armée russe.
16 personnes ont également 16 personnes ont également 
été tuées dans la collision été tuées dans la collision 
d'un camion de l'armée russe d'un camion de l'armée russe 
et d'un minibus civil, dans et d'un minibus civil, dans 
l'est de l'Ukraine. Dans un l'est de l'Ukraine. Dans un 
communiqué, le chef des communiqué, le chef des 
séparatistes prorusses de séparatistes prorusses de 
Donetsk, Denis Pouchiline, Donetsk, Denis Pouchiline, 
a annoncé ce bilan et précisé a annoncé ce bilan et précisé 
que l'accident a eu lieu sur que l'accident a eu lieu sur 
une route entre les localités une route entre les localités 
de Torez et Chakhtiorsk. de Torez et Chakhtiorsk. 
«Cette tragédie a coûté la vie «Cette tragédie a coûté la vie 
à 16 personnes, dont certains à 16 personnes, dont certains 
de nos défenseurs», a-t-il de nos défenseurs», a-t-il 
indiqué. 4 autres personnes indiqué. 4 autres personnes 
ont été blessées.ont été blessées.

Le conflit est «long», Le conflit est «long», 
reconnaît Poutinereconnaît Poutine

«Bien sûr, c'est un long «Bien sûr, c'est un long 
processus», a déclaré processus», a déclaré 
Vladimir Poutine lors d'une Vladimir Poutine lors d'une 
réunion retransmise à la réunion retransmise à la 
télévision avec son Conseil télévision avec son Conseil 
pour la société civile et les pour la société civile et les 
droits de l'Homme, une droits de l'Homme, une 
assemblée pro-Kremlin. assemblée pro-Kremlin. 
L'offensive lancée en février L'offensive lancée en février 
était censée se solder par était censée se solder par 
une victoire russe éclair, une victoire russe éclair, 
mais l'armée ukrainienne, mais l'armée ukrainienne, 
galvanisée par les armes galvanisée par les armes 
occidentales, a forcé la Russie occidentales, a forcé la Russie 
à renoncer au printemps à à renoncer au printemps à 
prendre Kiev, puis à l'automne prendre Kiev, puis à l'automne 
à se replier dans plusieurs à se replier dans plusieurs 
autres régions. Répondant autres régions. Répondant 

à l'un de ses interlocuteurs, à l'un de ses interlocuteurs, 
Vladimir Poutine a noté Vladimir Poutine a noté 
mercredi que «l'apparition de mercredi que «l'apparition de 
nouveaux territoires» était un nouveaux territoires» était un 
«résultat significatif pour la «résultat significatif pour la 
Russie». «La mer d'Azov est Russie». «La mer d'Azov est 
devenue une mer intérieure, devenue une mer intérieure, 
c'est une chose sérieuse», c'est une chose sérieuse», 
a-t-il proclamé, en référence a-t-il proclamé, en référence 
à cette mer bordant la Russie à cette mer bordant la Russie 
et le sud-est de l'Ukraine dont et le sud-est de l'Ukraine dont 
Moscou contrôle désormais Moscou contrôle désormais 
tout le rivage.tout le rivage.
Le président Poutine faisait Le président Poutine faisait 
aussi référence aux quatre aussi référence aux quatre 
régions ukrainiennes dont régions ukrainiennes dont 
il a revendiqué l'annexion il a revendiqué l'annexion 
fin septembre, bien que la fin septembre, bien que la 
Russie ne les contrôle qu'en Russie ne les contrôle qu'en 
partie et que les combats y partie et que les combats y 
fassent rage avec les forces de fassent rage avec les forces de 
Kiev. Quelques minutes plus Kiev. Quelques minutes plus 
tôt, au cours de cette même tôt, au cours de cette même 
réunion, Vladimir Poutine réunion, Vladimir Poutine 
est revenu sur la mobilisation est revenu sur la mobilisation 
de 300.000 réservistes des de 300.000 réservistes des 
civils: «Sur 300.000 de nos civils: «Sur 300.000 de nos 
combattants mobilisés, nos combattants mobilisés, nos 
hommes, nos défenseurs de hommes, nos défenseurs de 
la Patrie, 150.000 se trouvent la Patrie, 150.000 se trouvent 
dans la zone d'opération». Il a dans la zone d'opération». Il a 
également précisé que 77.000 également précisé que 77.000 
sont déployés directement au sont déployés directement au 
combat. Les 150.000 autres combat. Les 150.000 autres 
sont toujours en formation en sont toujours en formation en 
Russie.Russie.

Moscou tente de «geler» Moscou tente de «geler» 
les combats avant une les combats avant une 

offensive au pr intemps, offensive au printemps, 
selon l'ONUselon l'ONU

«Ce que nous voyons «Ce que nous voyons 
maintenant, c'est que la maintenant, c'est que la 
Russie tente d'imposer une Russie tente d'imposer une 
sorte de gel de cette guerre, sorte de gel de cette guerre, 
au moins pour une courte au moins pour une courte 
période, afin qu'elle puisse se période, afin qu'elle puisse se 
regrouper, réparer, récupérer regrouper, réparer, récupérer 
et ensuite essayer de lancer et ensuite essayer de lancer 
une plus grande offensive une plus grande offensive 
au printemps prochain», a au printemps prochain», a 
déclaré mercredi le chef de déclaré mercredi le chef de 
l'Otan, Jens Stoltenberg. l'Otan, Jens Stoltenberg. 
Le secrétaire général de Le secrétaire général de 
l'Alliance atlantique a déclaré l'Alliance atlantique a déclaré 
que les membres de l'Otan que les membres de l'Otan 
poursuivaient leur fourniture poursuivaient leur fourniture 
«sans précédent» d'armes «sans précédent» d'armes 
et de soutien à l'Ukraine, et de soutien à l'Ukraine, 
malgré les inquiétudes sur malgré les inquiétudes sur 
un éventuel épuisement des un éventuel épuisement des 
stocks occidentaux. «Il est stocks occidentaux. «Il est 
tout aussi important d'ajouter tout aussi important d'ajouter 
de nouveaux systèmes que de nouveaux systèmes que 
de s'assurer que les systèmes de s'assurer que les systèmes 
ou les armes que nous avons ou les armes que nous avons 
déjà livrés sont effectivement déjà livrés sont effectivement 
opérationnels ou fonctionnent opérationnels ou fonctionnent 
de manière efficace. Cela de manière efficace. Cela 
signifie qu'ils ont besoin signifie qu'ils ont besoin 
d'une quantité importante d'une quantité importante 

de munitions, de pièces de munitions, de pièces 
détachées et de maintenance», détachées et de maintenance», 
a-t-il déclaré.a-t-il déclaré.

Zelensky personnalité de Zelensky personnalité de 
l'année 2022 pour Time l'année 2022 pour Time 

magazinemagazine
Le président de l'Ukraine Le président de l'Ukraine 
Volodymyr Zelensky, Volodymyr Zelensky, 
incarnation de la résistance incarnation de la résistance 
de son pays face à l'invasion de son pays face à l'invasion 
de la Russie, a été désigné de la Russie, a été désigné 
personnalité de l'année 2022 personnalité de l'année 2022 
par le magazine américain par le magazine américain 
Time, qui a aussi rendu Time, qui a aussi rendu 
hommage à l'«esprit de hommage à l'«esprit de 
l'Ukraine». «Pour avoir l'Ukraine». «Pour avoir 
prouvé que le courage peut prouvé que le courage peut 
être aussi contagieux que la être aussi contagieux que la 
peur, pour avoir incité les peur, pour avoir incité les 
gens et les nations à s'unir gens et les nations à s'unir 
pour défendre la liberté, pour pour défendre la liberté, pour 
avoir rappelé au monde la avoir rappelé au monde la 
fragilité de la démocratie - fragilité de la démocratie - 
et de la paix -, Volodymyr et de la paix -, Volodymyr 
Zelensky et l'esprit de Zelensky et l'esprit de 
l'Ukraine sont la personnalité l'Ukraine sont la personnalité 
de l'année 2022 du TIME», a de l'année 2022 du TIME», a 
écrit le rédacteur en chef du écrit le rédacteur en chef du 
Time, Edward Felsenthal. La Time, Edward Felsenthal. La 
distinction, accordée par le distinction, accordée par le 
magazine new-yorkais depuis magazine new-yorkais depuis 
1927, est généralement 1927, est généralement 
vouée à souligner le poids et vouée à souligner le poids et 
l'influence d'une personnalité l'influence d'une personnalité 
sur la scène internationale, sur la scène internationale, 
pas forcément sa popularité.pas forcément sa popularité.

Colis suspects: l'adresse Colis suspects: l'adresse 
d'expédition est un d'expédition est un 

concessionnaire allemand concessionnaire allemand 
de Teslade Tesla

«Au cours des deux derniers «Au cours des deux derniers 
jours, des colis suspects sont jours, des colis suspects sont 
arrivés aux ambassades en arrivés aux ambassades en 
Italie, en Pologne, au Portugal, Italie, en Pologne, au Portugal, 
en Roumanie et au Danemark, en Roumanie et au Danemark, 
ainsi qu'au consulat de ainsi qu'au consulat de 
Gdansk» en Pologne, portant Gdansk» en Pologne, portant 
leur nombre à «31 dans 15 leur nombre à «31 dans 15 

pays», a affirmé sur Facebook pays», a affirmé sur Facebook 
le ministre ukrainien des le ministre ukrainien des 
Affaires étrangères, Dmytro Affaires étrangères, Dmytro 
Kouleba. «Les menaces Kouleba. «Les menaces 
contre nos diplomates contre nos diplomates 
continuent d'affluer», a-t-il continuent d'affluer», a-t-il 
déploré, une semaine jour déploré, une semaine jour 
pour jour après qu'une lettre pour jour après qu'une lettre 
piégée eut explosé et blessé piégée eut explosé et blessé 
légèrement un employé légèrement un employé 
de l'ambassade d'Ukraine de l'ambassade d'Ukraine 
à Madrid (Espagne). Kiev à Madrid (Espagne). Kiev 
avait alors ordonné une avait alors ordonné une 
«sécurité renforcée» pour «sécurité renforcée» pour 
toutes ambassades puis toutes ambassades puis 
dénoncé, deux jours plus dénoncé, deux jours plus 
tard, une «campagne planifiée tard, une «campagne planifiée 
de terreur» de Moscou, de terreur» de Moscou, 
sans avancer pour autant de sans avancer pour autant de 
preuves.preuves.
Selon Dmytro Kouleba, Selon Dmytro Kouleba, 
«toutes les enveloppes ont la «toutes les enveloppes ont la 
même adresse d'expédition: le même adresse d'expédition: le 
concessionnaire automobile concessionnaire automobile 
Tesla dans la ville allemande Tesla dans la ville allemande 
de Sindelfingen», dans la de Sindelfingen», dans la 
banlieue de Stuttgart (sud-banlieue de Stuttgart (sud-
ouest), a-t-il indiqué dans ouest), a-t-il indiqué dans 
son communiqué, donnant son communiqué, donnant 
pour la première fois des pour la première fois des 
détails sur les enquêtes en détails sur les enquêtes en 
cours. «L'envoi (des colis) a cours. «L'envoi (des colis) a 
été effectué dans des bureaux été effectué dans des bureaux 
de poste qui n'étaient pas de poste qui n'étaient pas 
équipés de systèmes de équipés de systèmes de 
vidéosurveillance», a-t-il vidéosurveillance», a-t-il 
précisé. Il a dit noter «le précisé. Il a dit noter «le 
niveau de professionnalisme» niveau de professionnalisme» 
des «criminels» qui ont des «criminels» qui ont 
également «pris des mesures également «pris des mesures 
pour ne pas laisser de traces pour ne pas laisser de traces 
ADN sur les colis», rendant ADN sur les colis», rendant 
ainsi plus difficile l'enquête ainsi plus difficile l'enquête 
pour les retrouver.pour les retrouver.
Russie: un fugitif ar rêté et Russie: un fugitif arrêté et 

suspecté d'être un déser teur suspecté d'être un déserteur 
du groupe Wagnerdu groupe Wagner

Les forces de l'ordre russes Les forces de l'ordre russes 

ont arrêté mercredi un ont arrêté mercredi un 
fugitif accusé d'avoir blessé fugitif accusé d'avoir blessé 
par balles un policier et par balles un policier et 
suspecté, selon des médias, suspecté, selon des médias, 
d'être un déserteur du groupe d'être un déserteur du groupe 
paramilitaire Wagner qui paramilitaire Wagner qui 
combat en Ukraine. Dans combat en Ukraine. Dans 
un communiqué, le Comité un communiqué, le Comité 
d'enquête russe, chargé des d'enquête russe, chargé des 
principales investigations principales investigations 
criminelles, a indiqué que criminelles, a indiqué que 
le suspect, âgé de 38 ans, a le suspect, âgé de 38 ans, a 
été interpellé dans le village été interpellé dans le village 
de Kisselevo, dans la région de Kisselevo, dans la région 
de Rostov-sur-le-Don, de Rostov-sur-le-Don, 
frontalière de l'Ukraine. Selon frontalière de l'Ukraine. Selon 
cette source, il est suspecté cette source, il est suspecté 
d'avoir ouvert le feu mardi d'avoir ouvert le feu mardi 
avec un fusil-mitrailleur sur avec un fusil-mitrailleur sur 
des fonctionnaires de police, des fonctionnaires de police, 
en blessant un, dans la ville en blessant un, dans la ville 
de Novochakhtinsk.de Novochakhtinsk.
S'en est suivie une courte S'en est suivie une courte 
chasse à l'homme qui a duré chasse à l'homme qui a duré 
près de 24h jusqu'à son près de 24h jusqu'à son 
arrestation. Le suspect avait arrestation. Le suspect avait 
déjà été condamné par le passé déjà été condamné par le passé 
pour «vol et cambriolage», a pour «vol et cambriolage», a 
précisé mercredi le Comité précisé mercredi le Comité 
d'enquête. Le média BAZA, d'enquête. Le média BAZA, 
proche des organes de sécurité proche des organes de sécurité 
russes, affirme que le suspect russes, affirme que le suspect 
purgeait justement une peine purgeait justement une peine 
pour «vol et cambriolage» pour «vol et cambriolage» 
dans une prison du pays, dans une prison du pays, 
d'où il aurait été recruté d'où il aurait été recruté 
par le groupe Wagner pour par le groupe Wagner pour 
combattre en Ukraine. Mais combattre en Ukraine. Mais 
il aurait ensuite fait désertion, il aurait ensuite fait désertion, 
selon BAZA. Interrogé sur selon BAZA. Interrogé sur 
le sujet, le chef de Wagner, le sujet, le chef de Wagner, 
Evguéni Prigojine, n'a Evguéni Prigojine, n'a 
pas confirmé, ni infirmé pas confirmé, ni infirmé 
l'appartenance du suspect à l'appartenance du suspect à 
son groupe, tout en affirmant son groupe, tout en affirmant 
sur les réseaux sociaux sur les réseaux sociaux 
que son équipe menait une que son équipe menait une 
«enquête».«enquête».
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En Bref...

La Russie prépare des cyberattaques 
de grande ampleur pour l’hiver

Airbus va tester un moteur à hydrogène liquide 
sur l’A380 d’ici 2026

La messagerie WhatsApp voit 
arriver, comme les autres réseaux 
sociaux du groupe Meta, les fameux 
avatars. Un moyen supplémentaire 
de davantage personnaliser son 
profil.
Après les annonces autour des 
communautés et des messages à 
s’auto-envoyer, WhatsApp poursuit 
son évolution en tant que messagerie 
instantanée pour se donner un goût 
un peu plus moderne et rester dans 
le vent. Les équipes de Meta nous 
informent du lancement des avatars 
sur l’application de discussion. Il est 
en théorie possible d’en profiter dès 
ce mercredi 7 décembre.
Sur les avatars, WhatsApp n’est plus 
l’exception
« Nous lançons les avatars sur 
WhatsApp ! Vous pouvez dès 
aujourd’hui utiliser votre avatar 
sous forme d’autocollant dans les 
chats. De nouveaux modèles seront 
bientôt disponibles sur toutes nos 
applications », explique Mark 
Zuckerberg au sujet de ce nouveau 
lancement.
L’arrivée des avatars ne 
révolutionnera pas la messagerie 
en profondeur, évidemment, mais 
Meta vient ici corriger une sorte 
de carence, WhatsApp étant la 
seule application de la galaxie 
Zuckerberg à ne pas proposer les 
petits personnages virtuels, déjà 
présents sur Facebook, Instagram et 
Messenger.
En lançant ses avatars, WhatsApp 
précise avoir voulu offrir aux 
utilisateurs une nouvelle façon 
de s’exprimer, en poussant la 
personnalisation de son service de 
messagerie.
Un processus de création garni de 
milliards de combinaisons possibles
Désormais, et si vous faites partie 
des fervents de WhatsApp, il vous 
est désormais possible d›utiliser 
votre avatar en tant que photo de 
profil, ou bien de choisir parmi les 
stickers avatar personnalisés qui 
représentent de multiples émotions 
et actions. Meta en propose déjà 36 
pour WhatsApp, et d›autres sont à 
venir.

Un rapport de Microsoft analyse 
de récentes cyberattaques en 
Ukraine menées par des hackers 
russes, et qui ont également 
visé la Pologne. Cela pourrait 
présager une campagne massive 
cet hiver dans de nombreux 
pays pour affaiblir Kyiv en 
s’attaquant directement à l’aide 
envoyée
Tandis que l’infrastructure 

ukrainienne subit des dégâts 
importants dus aux missiles 
russes, elle doit aussi faire 
face à des cyberattaques dans 
la guerre hybride de Poutine. 
Selon un rapport de Microsoft, 
cette guerre numérique pourrait 
déborder des frontières de 
l’Ukraine cet hiver, avec des 
attaques à grande échelle contre 
les pays qui souviennent Kyiv.

L’un des groupes de hackers 
les plus actifs en Ukraine 
est Sandworm (aussi appelé 
Iridium), lié à la direction 
générale des renseignements 
russe (GRU). Sandworm est 
notamment connu pour y 
avoir provoqué d’importantes 
coupures électriques en hiver en 
2015 et 2016 ainsi que pour le 
ransomware NotPetya en 2017.

Des cyberattaques et de la 
propagande

En octobre, Sandworm 
a déployé un nouveau 
ransomware baptisé Prestige 
en Ukraine, mais également 
en Pologne. Selon Microsoft, 
cela représente le début d’une 
nouvelle campagne hivernale 
contre les pays qui soutiennent 
l’Ukraine, en visant notamment 
les entreprises de transport et 
logistiques qui participent à 

l’approvisionnement du pays.

Les attaques ne seraient 

d’ailleurs pas limitées à des 

malwares, et incluraient 

également de la propagande. 

Le laboratoire d’intelligence 

artificielle AI for Good de 
Microsoft a créé un Indice de 

propagande russe (RPI), qui 

a montré que l’Allemagne 

fait partie des pays les plus 

visés, avec trois fois plus de 

propagande russe que dans le 

reste de l’Europe de l’Ouest.

En influençant le discours 
sur l›inflation et la crise 
énergétique, Moscou espère 

diviser les citoyens, notamment 

en Europe, et ainsi réduire l’aide 

militaire et humanitaire qui est 

envoyée à l’Ukraine.

Airbus compte tester 
un puissant groupe 
motopropulseur 

électrique sur l’A380. Le 
moteur sera alimenté par de 
l’hydrogène liquide. En vol, le 
carburant sera conservé à des 
températures cryogéniques. Les 
premiers tests devraient débuter 
en 2026.
Des avions ressemblant à des 
ailes volantes, propulsés par des 
moteurs à hydrogène en 2035 
: c’est la vision d’un avenir 
décarboné pour l’aviation 
civile qu’ont les avionneurs 
Airbus et Boeing. Le premier 
planche déjà sur cette source 
d’énergie et estime être capable 
de tester en vol un groupe 
motopropulseur électrique 
alimenté en l’hydrogène liquide 
d’ici 2026. Ce ne sera qu’une 
des nombreuses étapes pour 
parvenir à concevoir un avion 
de ligne à zéro émission qui 
devrait faire ses premiers tours 
de piste d’ici 2035.
En attendant, Airbus vient tout 
juste de dévoiler ses prochains 
plans avec des tests de groupes 
motopropulseurs de classe 
mégawatt. Ils seront, dans 
un premier temps, suspendus 
sous les ailes. Chaque moteur 
devrait disposer d›un réservoir 
d›hydrogène liquide. Et 
pour rester sous son point 

d›ébullition, le carburant sera 
conservé en cryogénie à -253°.
Airbus ne précise pas comment 
cette température sera 
maintenue. Chaque module 
disposera de sa propre pile à 
combustible, pour convertir 
l’hydrogène gazeux en 
électricité. Avec ce procédé de 
nacelle sous les ailes, Airbus 
considère que l’espace dans 
le fuselage pour le fret et les 

passagers sera conservé. Il sera 
en outre possible de détacher 
les modules des ailes pour la 
maintenance. Dans un premier 
temps, c›est l›A380 qui a été 
retiré du service qui servira à 
tester le prototype de ce type 
de groupe motopropulseur. Au 
lieu de positionner le réservoir 
sous l’aile, l’hydrogène liquide 
se trouvera à l’intérieur d›une 
section non pressurisée du 

fuselage.
L’A380 est réputé comme très 
stable aérodynamiquement. 
Les flux d’air induits par la 
nacelle et l’hélice ne devraient 
pas avoir d’influence sur les 
surfaces de queue, selon les 
chercheurs. Pour ce qui est du 
choix de l’hydrogène liquide, 
Airbus explique que la densité 
de carburant dans cet état 
permet d’obtenir une autonomie 
bien plus importante qu’en état 
gazeux. C’est ce qui permettrait 
dans le futur de pouvoir faire 
voler des avions de grande ligne 
avec des motorisations 100 % 
électriques.
Mais, pour le moment, 
l’exploitation de l’hydrogène 
liquide est réservée aux 
programmes spatiaux. C’est 
bien pour cette raison qu’il 
est nécessaire de tester cette 
solution en haute altitude pour 
l’aviation. Qui dit carburant à 
hydrogène liquide dit également 
infrastructures adaptées au 
sol. Pour cela, Airbus et 
ArianeGroup viennent de signer 
un accord pour construire la 
toute première installation de 
ravitaillement en hydrogène 
liquide dans un aéroport de 
Toulouse. Cette zone devrait 
être opérationnelle dès 2025.
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Des chercheurs 
ont constaté 
que des niveaux 

d’acide formique urinaire 
étaient augmentés chez 
les patients atteints par la 
maladie d’Alzheimer.
Il n’existe pas de 
traitement contre la 
maladie d’Alzheimer. 
Mais, dépistée tôt, il 
est possible de mettre 
en place une prise en 
charge précoce afin de 
soulager les patients et 
d’accompagner leurs 
proches. Bien souvent, la 
maladie est diagnostiquée 
trop tard.
Une nouvelle étude 
publiée dans Frontiers 
in Aging Neuroscience a 
identifié l’acide formique 
comme un biomarqueur 

urinaire sensible qui 
peut révéler la maladie 
d’Alzheimer à un stade 
précoce. Cette avancée 
pourrait permettre la mise 
en place d’un test urinaire 
pour identifier rapidement 
la présence de la maladie. 
Un dépistage simple, peu 
coûteux et simple à mettre 
en place à grande échelle.
Dans le cadre de cette 
étude, les chercheurs ont 
testé les urines d’un grand 
groupe de patients atteints 
de la maladie d’Alzheimer 
afin de comparer les 
résultats avec des témoins 
sains. Ainsi, ils ont 
découvert que la présence 
de l’acide formique était 
un marqueur sensible du 
déclin cognitif pouvant 
correspondre aux premiers 

stades de la maladie 
d’Alzheimer.
Un dépistage à grande 
échelle
«La maladie d’Alzheimer 
est une maladie chronique 
continue et cachée, ce 
qui signifie qu’elle peut 
se développer et durer de 
nombreuses années avant 
que des troubles cognitifs 
évidents n’apparaissent», 
ont déclaré les auteurs. 
Avant d’ajouter : «Les 
premiers stades de la 
maladie surviennent 
avant le stade de la 
démence irréversible, 
et c’est la fenêtre dorée 
pour l’intervention et le 
traitement. Par conséquent, 
un dépistage à grande 
échelle de la maladie 
d’Alzheimer à un stade 

précoce est nécessaire 
pour les personnes âgées».
Des recherches 
supplémentaires sont 
nécessaires pour 
comprendre le lien entre 
la maladie d’Alzheimer 

et l’acide formique. 
«L’acide formique 
urinaire a montré une 
excellente sensibilité pour 
le dépistage précoce de la 
maladie d’Alzheimer», se 
félicitent les auteurs.

Le tabagisme augmente 
le risque de contracter 
56 maladies, selon une 

nouvelle étude menée auprès 
de plus de 500 000 personnes 
en Chine. On vous détaille 
lesquelles et pourquoi.
La moitié des personnes qui 
commencent à fumer jeune 
(avant 18 ans) finiront par 
mourir du fait du tabac, à 
moins qu’elles n’arrêtent 
définitivement. Ce constat 
glaçant est celui effectué par 
des chercheurs britanniques 
et chinois, dans une nouvelle 
étude parue ce 1er décembre 
dans la revue The Lancet 
Public Health (Source 1).
Dans cette étude, les 
chercheurs ont constaté que 
le tabac augmentait le risque 
de contracter pas moins de 
56 maladies, résultant de 22 
causes différentes. L’étude a 
inclus 512 726 adultes de 30 à 
79 ans, dont 302 525 femmes 
et 210 201 hommes, issus de 
la China Kadoorie Biobank, 
une vaste banque de données 
chinoise. Des informations 
ont été collectées sur les 

participants : l’âge auquel 
ils ont commencé à fumer, 
leurs habitudes tabagiques 
(produits consommés et 
fréquence). La mesure 
du monoxyde de carbone 
dans l’air expiré a par 
ailleurs permis de confirmer 
leurs dires. Tous et toutes 
ont été suivis pendant 
environ 11 ans, période au 
cours de laquelle 48 800 
participants sont décédés, 
et environ 1,14 millions 
d’événements pathologiques 
ont été recensés. L’âge, le 

niveau d’éducation et la 
consommation d’alcool ont 
été pris en compte.
Cancers, troubles 
métaboliques, maladies 
cardiovasculaires, 
respiratoires ou encore 
digestives
Sur près de 85 causes de 
décès et 480 maladies 
étudiées ici, le tabagisme a 
été associé à des risques plus 
élevés de 22 causes de décès, 
et de 56 maladies, lesquelles 
touchent différentes 
fonctions biologiques et 

organes. On dénombre des 
cancers (touchant le larynx, 
les poumons, la vessie, 
l’oesophage, l’estomac, 
le foie…), mais aussi des 
maladies métaboliques 
(diabète notamment), des 
maladies cardiovasculaires 
(AVC, infarctus, angine 
de poitrine, embolie 
pulmonaire et thrombose…), 
des maladies pulmonaires 
(pneumothorax, pneumonie, 
bronchopneumopathie 
chronique obstructive…), ou 
encore digestives (cirrhose, 
ulcères…).
Comparé aux personnes 
qui n’avaient jamais fumé, 
les hommes ayant fumé 
régulièrement courraient un 
risque environ 10 % plus 
élevé de développer une 
maladie, allant d’un risque 6 
% plus élevé de diabète à un 
risque de 216 % plus élevé 
de développer un cancer du 
larynx. Ils ont également 
eu droit à des séjours à 
l’hôpital significativement 
plus fréquents et plus longs, 
notamment en raison de 

cancers et de maladies 
respiratoires. Fumeurs et 
fumeuses étaient susceptibles 
de mourir environ 3,5 ans 
plus tôt que les non-fumeurs 
et non-fumeuses.
Fait encourageant : les 
personnes ayant arrêté de 
fumer volontairement, c’est-
à-dire avant un diagnostic de 
maladie grave, ont présenté 
des niveaux de risque de 
maladie similaires à ceux 
de personnes n’ayant jamais 
fumé, et ce 10 ans environ 
après l’arrêt du tabac.
“Les résultats rappellent 
brutalement les conséquences 
graves du tabagisme et les 
avantages d’arrêter avant 
qu’une maladie grave ne se 
développe”, a commenté 
Peter Ka Hung Chan, 
premier auteur de l’étude 
et chercheur à l’Université 
d’Oxford. L’ensemble de 
l’équipe de recherche appelle 
les autorités chinoises à 
réagir avant qu’il ne soit trop 
tard, au vu des mauvaises 
habitudes des chinois en 
matière de tabac.

Un biomarqueur dans l’urine pourrait être le premier à 
révéler la maladie d’Alzheimer à un stade précoce

TABAC :

les 56 maladies dont le risque est augmenté 
par la cigarette
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Le contour de l’œil est la 
première zone du visage 
à dévoiler des ridules : les 

fameuses pattes d’oie. Avec l’âge 
et selon sa génétique, des poches 
ou des cernes peuvent également 
s’installer et assombrir le 
regard. Comment bien choisir 
un contour des yeux anti-âge ? 
Réponses avec Isabelle Catoni, 
dermatologue.
Clignement des yeux incessant, 
peau fine et sur-sollicitée… La 
zone du contour de l’œil est mise 
à mal tout au long de la journée, 
comme nous l’explique Isabelle 
Catoni : «La zone du contour de 
l’œil possède peu d’hypoderme, 
c’est-à-dire peu de gras, et 
le muscle est très fin, c’est 
également la partie du visage 
la plus mobile, ce qui entraîne 
un vieillissement précoce de la 
peau». Ainsi, dès la vingtaine, 
des ridules de déshydratation 
apparaissent sous la paupière 
inférieure ou au coin de l’œil. Le 
mode de vie, l’ensoleillement, le 
tabac ou la génétique impactent 
également l’apparition de ces 
rides et ridules.

Comment prévenir 
l’apparition des rides sous les 

yeux ?
L›application d›un soin contour 
de l›œil permet de préserver cette 
zone sensible. «Chaque individu 
possède une problématique 
différente. Le contour de l›œil 

peut révéler des poches, des 
cernes, être pigmenté ou ridé. 
Il faut donc choisir un soin 
adapté à son besoin», remarque 
la dermatologue. D›autres 
parades permettent également de 
protéger cette partie du visage, 
notamment:
Le port de lunettes de soleil : 
«il est fondamental de protéger 
les yeux de la lumière, dès 
l’apparition des premiers rayons 
afin d’éviter le plissement des 
yeux,» insiste l›experte de la 
peau.
Le tabac est une autre source 
de vieillissement du contour de 
l›œil : «non seulement la fumée 
qui monte entraîne un plissement 
des yeux mais de manière plus 
générale, la cigarette provoque 
une désoxygénation globale du 
corps». Il est donc recommandé 
d›arrêter de fumer… A bon 
entendeur !
Ensuite, la dermatologue 
conseille aux regards qui 
souffrent de poches d›éviter de 
boire au moment du coucher : 
«la nuit, on évite les tisanes ou le 
verre d›eau sur la table de nuit. 
En position allongée, le drainage 
lymphatique ne fonctionne pas. 
Résultat, on se réveille avec les 
yeux gonflés. On arrête donc 
l›eau après le dîner».
Enfin, une alimentation 
équilibrée permet de préserver 
le regard : «Pour la vision, la 

myrtille et la grenade riches en 
vitamine A sont excellentes, 
le soir, on privilégie des repas 
légers sans lipides, les légumes 
(oranges) et les fruits (verts) 
crus gorgés de vitamines ont 
des vertus anti-oxydantes qui 
favorisent la protection de 
la barrière cutanée,» détaille 
Isabelle Catoni. 
Poches, cernes, ridules : quel 

contour des yeux anti-âge 
choisir?

Le contour de l›œil est source 
de multiples problématiques. 
Un regard fatigué, assombri ou 
gonflé donne un air triste ou 
vieilli. Pour rebooster cette zone, 
on mise sur un soin adapté.
Pour soulager des poches 
: «il faut choisir un soin 
décongestionnant à base de 
bleuet ou d›huile essentielle 
d’hamamélis par exemple, que 
l’on peut placer au réfrigérateur 
pour un effet rafraîchissant et 
astringent, parfait pour un effet 
anti-fatigue».
Pour hydrater des ridules ou un 
contour de l’œil un peu trop sec : 
«l’huile essentielle de rose est un 
bon allié».
Pour éclaircir un cerne pigmenté 
: «on misera sur un soin à 
la vitamine C associé à des 
particules de nacre qui diminuent 
l›intensité de la pigmentation».
Pour corriger un contour de l›œil 
lorsqu›on a la peau grasse : «dans 

ce cas, on ajoute à son émulsion 
le matin des huiles essentielles 
de lavande ou d’arbre à thé».
Anti-rides yeux : à quel âge ?

Les premières marques de 
vieillissement du contour de 
l›œil peuvent apparaître très 
tôt. Il ne faut alors pas perdre 
de temps, et intégrer illico à 
sa routine de soin quotidienne 
l›application d›un contour des 
yeux. «Vers l›âge de 22-23 
ans, dès lors que le symptôme 
dérange, qu›il s›agisse de poches 
ou de cernes, on peut appliquer 
un soin sur le contour des yeux. 
De même, lorsque les ridules 
apparaissent vers 28-30 ans, il ne 
faut pas attendre pour appliquer 
matin et soin un contour des 

yeux anti-âge, avant que ces plis 
ne se transforment en sillons 
plus profonds,» recommande la 
dermatologue.

Comment appliquer son 
contour des yeux ?

Pour optimiser les effets d›un 
soin contour de l’œil anti-âge, 
il faut l’appliquer sur peau 
sèche matin et soir avec une 
gestuelle qui va du coin interne 
de l’œil vers l’extérieur. «Une 
petite quantité suffit car c’est 
un produit concentré que l’on 
dépose par tapotements afin de 
faire pénétrer la matière tout 
en drainant», conseille Isabelle 
Catoni.

Finis les sourcils asymétriques! 
Un accessoire beauté simple à 
utiliser s’invite dans notre vanity 
: le pochoir à sourcils.
Depuis plusieurs années, le 
focus est plus que jamais sur les 
yeux : d’où l’importance d’une 
belle arcade sourcilière. Qu’on 
l’aime naturel, épais ou très 
fin, le sourcil est l’allié idéal du 
regard. Lorsqu’il est bien dessiné, 
il structure et équilibre le visage 

tout en mettant en valeur les yeux. 
Si l’on pensait avoir essayé toutes 
les techniques pour sublimer cette 
zone, il semblerait que ce ne soit 
pas le cas. En ligne de mire ? Le 
pochoir à sourcils, un accessoire 
qui permet de dessiner une ligne 
parfaite en quelques secondes. À 
quoi sert-il ? Comment l’utiliser ? 
Où en trouver ? On vous dit tout.
À quoi sert un pochoir à sourcils?
Le pochoir à sourcils facilite 

le maquillage de l›arcade 
sourcilière. Il promet une mise 
en forme rapide, sans plus 
jamais se rater. Présenté sous 
forme d›outil en plastique, il 
permet de remplir ses propres 
sourcils de façon nette et précise. 
Cet accessoire se décline dans 
différentes courbures et tailles 
pour s’adapter à chacune. Il 
est utile pour les beautystas les 
moins expérimentées, mais pas 
que ! C’est une bonne option 
lorsque les poils sont inexistants 

ou clairsemés, à cause d›une 
chimio par exemple.
Comment faire un maquillage 
sourcil avec un pochoir ?
Popularisé par les influenceuses 
beauté, le pochoir à sourcils est 
assez simple d’utilisation. Voici 
les étapes à suivre :

Choisir la forme qui se 
rapproche le plus de son 

implantation.
Apposer le pochoir sur l’arcade 
sourcilière.
Remplir le sourcil à l›aide de son 

maquillage habituel.
Moduler l’intensité à sa guise.
Ôter délicatement le pochoir.
Brosser les poils vers le haut.
Nettoyer le pochoir.
Réitérer l’opération sur l’autre 
sourcil de façon symétrique par 
rapport au premier.

Comment faire un pochoir à 
sourcils soi-même ? 

S’il existe une multitude de 
pochoirs à sourcils dans le 
commerce, tous ne conviennent 
pas en termes de taille ou de 
forme. Dans ce cas, ils sont 
facilement réalisables à la 
maison. La création de pochoir 
peut suivre un dessin fait à la main 
mais le plus simple reste encore 
d›en rechercher sur Internet à 
imprimer. On utilise alors une 
feuille de plastique transparente 
ou un papier cartonné. Une fois 
cette étape terminée, il ne reste 
alors qu’à découper la forme avec 
le plus de précision possible et la 
placer sur le visage. Ça ne coûte 
rien d’essayer.

Anti-rides pour les yeux 

 comment choisir le plus efficace ?

Pochoir à sourcils  

l’accessoire pratique pour une jolie arcade sourcilière
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Visages grimés et lunettes Led 
clignotantes, de jeunes Saoudiens 
se démènent au rythme de Dish 
Dash, un groupe local de DJ 
dont l’ascension est à l’image de 
la scène musicale électronique 
émergente de ce pays très 
conservateur du Golfe.
A Ryad, dans une salle parsemée 
de confettis, hommes et femmes se 
mélangent, vêtus le plus souvent 
en jeans et pulls à capuche et pour 
certains en tenues traditionnelles 
de ce royaume, où la mixité ne 
s’est que récemment banalisée. 
Les jeunes femmes, parfois court-
vêtues, ont pour beaucoup la tête 
découverte.
L’ambiance tranche avec les lieux 
où les frères Abbas et Hassan 
Ghazzawi, alias Dish Dash, ont 
commencé à se produire il y a plus 
de 15 ans, comme les mariages où 
les hommes étaient séparés des 
femmes tandis qu’eux-mêmes 
étaient maintenus à l’écart.
«Ils nous enfermaient dans une 
pièce. On y restait pendant cinq 
heures à faire essentiellement 
les DJ pour le mur», se souvient 
Hassan Ghazzawi en riant.
«La seule façon de savoir si les 
gens apprécient le spectacle, 

c’est de les entendre crier», fait-il 
remarquer.
Aujourd’hui, l’Arabie saoudite se 
rêve en capitale internationale du 
divertissement et de la fête.
Des stars mondiales de la pop 
s’y produisent, de Justin Bieber 
à Usher, en passant par Mariah 
Carey.
Lors du festival annuel 
MDLBEAST Soundstorm qui 
s’est déroulé le week-end dernier 
dans la capitale saoudienne, plus 
de 600.000 fans ont assisté à des 
concerts de Bruno Mars et de DJ 
Khaled, selon les organisateurs.
« Nouvel or noir »
Mais les vedettes qui se rendent 
en Arabie saoudite n’échappent 
pas aux critiques: le train de 
réformes sociétales mené sous 
la houlette du prince héritier 
Mohammed ben Salmane s’est 
accompagné d’une répression 
féroce des dissidents politiques.
De leur côté, les artistes saoudiens 
comme Dish Dash espèrent 
profiter de cette ouverture relative 
pour favoriser l’émergence d’une 
industrie musicale nationale, dans 
un pays jeune où la moitié de la 
population a moins de 35 ans.
Autrefois dentiste, Nouf Sufyani, 

devenue DJ à plein temps sous le 
nom de Cosmicat, a commencé à 
prendre sa carrière musicale au 
sérieux après la première édition 
de MDLBEAST Soundstorm en 
2019.
Aujourd’hui, «je suis capable de 
vivre à 100% de la musique», 
se réjouit-elle, prenant son cas 
comme un «encouragement» pour 
tous ceux «qui hésitent» encore.
Pour Talal Albahiti, directeur 
des opérations de MDLBEAST 
Soundstorm, cette industrie 
naissante sera le «nouvel or noir» 
de l’Arabie saoudite, premier 
exporteur de pétrole brut au 
monde.
«Je crois que le prochain grand 
succès ou la prochaine superstar 
viendra de cette région», avance 
ce responsable.
Mais d’importants défis restent 
à relever, selon lui, comme 
le développement de studios 
d’enregistrement pour tous les 
genres musicaux, au-delà de la 
seule musique arabe classique.
« Petits pas »
Les vedettes arabes commencent 
elles aussi à se produire dans 
un pays relativement épargné 
par les crises économiques et 

les soubresauts politiques qui 
plombent d’autres marchés 
traditionnellement plus 
importants comme l’Egypte ou le 
Liban.
Depuis 2019, Disco Misr, 
un trio de DJ égyptien, s’est 
produit à plusieurs reprises en 
Arabie saoudite, notamment à 
l’occasion d’un autre festival, 
Azimuth, à Al-Ula. Plus restreint 
que MDLBEAST Soundstorm, 
l’événement a attiré environ 
1.000 fans en plein désert, dans le 
nord-ouest du pays.
Pour Schady Wasfy, membre 
de Disco Misr, «ces petits pas 

en avant sont surprenants». En 
fait, «je ne peux pas les appeler 
des petits pas. C’est énorme. Je 
ne peux que comparer ce qui se 
passe en Arabie saoudite avec 
Tomorrowland», s’enthousiasme-
t-il, en référence au grand festival 
belge de musique électronique 
qui a reçu 600.000 fêtards en 
juillet.
«Je ne peux pas le comparer 
avec ce qui se passe dans 
le monde arabe», insiste le 
musicien égyptien, en espérant 
que l’Arabie accueillera encore 
«plus» d’évènements similaires à 
l’avenir.

La proposition de la 
«Tenue traditionnelle 
féminine de l’Est 

algérien» à l’inscription 
dans la liste représentative 
du patrimoine immatériel de 
l’humanité «est prévue avant le 
31 mars prochain», a déclaré, 
mardi à Alger, le directeur du 
Centre national de recherche 
préhistorique, anthropologique 
et historique, (Cnrpah), Slimane 
Hachi.
S’exprimant lors d’une rencontre 
avec la presse nationale, organisé 
au palais de la Culture Moufdi-
Zakaria, pour présenter le dossier 
qui a récemment consacré le Rai, 
«chant populaire d’Algérie» 
sur la liste représentative du 
patrimoine immatériel de 
l’humanité, Slimane Hachi a 
annoncé qu’un «dossier colossal 
sur la +Tenue traditionnelle 
féminine de l’Est algérien+, dans 
toutes ses variantes locales est en 
préparation».
Pour ce faire, a-t-il ajouté, une 
journée d’étude sera organisée 
le 15 décembre prochain à 
Constantine, où plusieurs 
experts interviendront, entre 
autre, sur les aspects historique 
et anthropologique de la Tenue 
traditionnelle féminine de l’Est 
algérien et la «structuration» 
de ce nouveau dossier qui sera 

déposé avant le 31 mars 2023.
Cette journée d’étude sera 
appuyée par une exposition de 
plusieurs tenues de différentes 
localités de l’Est algérien, 
certaines d’entre-elles datant du 
XVIIe siècle, soigneusement 
préservées par des particuliers.
Rappelant la dizaine d’éléments 
déjà inscrits par l’Unesco 
au patrimoine immatériel de 

l’humanité, le directeur du 
Cnrpah a évoqué la «possibilité 
de travailler sur d’autres 
propositions conjointes 
d’éléments communs, à l’échelle 
maghrébine, arabe, africaine et 
méditerranéenne».
D’un autre côté, et après la 
consécration du Raï comme 
«Chant populaire d’Algérie», 
Slimane Hachi a, dans le même 

élan, déclaré que «d’autres genres 
de musiques traditionnelles 
appartenant à l’Algérie, allaient 
être proposés à l’inscription».
De son côté, la directrice de la 
conservation et de la restauration 
du patrimoine au ministère de 
la Culture et des Arts, Nabila 

Cherchali, a souligné qu’il était 

désormais «nécessaire de mettre 

davantage en valeur» le Raï par 

«l’organisation d’ateliers de 

formation et la prise en charge de 

projets d’enregistrements».

En Arabie saoudite, les DJ rêvent d’une industrie de l’électro

La «Tenue traditionnelle féminine de l’Est algérien», bientôt 
proposée pour l’inscription au patrimoine de l’humanité
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Dimanche dernier, le célèbre 
réalisateur américain Spike 
Lee était présent au Festival 
international du film de la mer 
Rouge de Djeddah pour la 
projection de son film Malcolm 
X, biographie épique nommée 
aux Oscars en 1992. 
Spike Lee a également répondu 
aux questions qui lui ont été 
posées lors de l’entretien intitulé 
«In Conversation». De nombreux 
sujets ont été abordés, dont la 
possibilité de tourner un film en 
Arabie saoudite.
«Je parle à peine l’anglais. Je parle 
couramment le “brooklynais” (en 

référence au dialecte des habitants 
de Brooklyn). Je rêve de faire 
énormément de choses, mais il 
est dangereux de se projeter dans 
une culture que l’on ne connaît 
pas. Je me suis retrouvé dans des 
situations similaires lorsque j’ai 
essayé de réaliser des films sur les 
Noirs», déclare-t-il. 
Le séjour du réalisateur en 
Arabie saoudite coïncide avec 
le 30e anniversaire de son 
film sur Malcolm X, militant 
américain engagé dans la lutte 
pour la reconnaissance des droits 
civiques. Il s’agit en effet du 
premier long-métrage de fiction 

tourné à La Mecque. Le tournage 
a été effectué par une équipe 
musulmane. 
«Il était impératif de filmer 
Malcom pendant qu’il 
accomplissait le Hajj. Notre film 
a donc été le premier à obtenir 
l’autorisation d’introduire une 
caméra dans la vieille ville de La 
Mecque. Je n’avais pas le droit 
d’y aller. On a donc recruté une 
équipe musulmane. La plus haute 
Cour de justice ne m’a pas accordé 
cette permission. Mais ils étaient 
conscients de l’importance de 
Malcolm pour l’islam», souligne-
t-il. 

La plus grande librairie 
du Moyen-Orient en 
Europe est sur le point de 

fermer après quarante-quatre ans 
d’activité, rapporte The Guardian.
Al Saqi Books, à Londres, évoque 
la flambée des prix des livres en 
langue arabe et les conséquences 
économiques du Brexit pour 
expliquer cette situation.
La librairie, créée en 1978, 
vend une large gamme de livres 
consacrés au Moyen-Orient et 
à l’Afrique du Nord ainsi que 
des livres en langue arabe d’une 
grande diversité.
Al Saqi Books fermera ses 
portes le 31 décembre, indique 
sa directrice, Salwa Gaspard, 
qui avait ouvert la librairie avec 
André Gaspard et Mai Ghoussoub 
après avoir quitté le Liban.
Cette décision est «difficile», 

souligne-t-elle, «parce qu’elle 

est le fruit des récents défis 
économiques, comme la forte 

flambée des prix des livres en 
langue arabe».

La boutique importait la plupart 

de ses livres du Liban, ce qui est 

devenu très difficile en raison de 
la crise économique du pays, qui 

a entraîné une flambée des prix, 

affirme la directrice.
 «Les éditeurs ont dû augmenter 
les prix pour rester sur le marché, 
puisque le coût du papier et de 
l’expédition a effectivement 
doublé», indique-t-elle.
«Un autre facteur est le taux 
de change: il ne nous est plus 
favorable compte tenu du fait que 
nous avions l’habitude de payer 
en dollars.»
«Bien sûr, il y a aussi la hausse du 
coût de la vie au Royaume-Uni. 
Les frais associés à l’exploitation 
de la librairie sont désormais trop 
élevés.»
«Nous avions l’habitude de 
vendre de nombreux livres à 
l’Union européenne, ce qui n’est 
plus possible en raison des droits 
de douane [consécutifs au Brexit], 
entre autres.»
«Les bibliothèques arabes du 

Royaume-Uni – une autre partie 
importante de notre activité – 
achètent beaucoup moins de 
livres. Et nous avons perdu une 
grande partie de notre clientèle, 
car les visiteurs arabes en 
provenance de l’étranger ne sont 
plus aussi nombreux.»
«Il y a aussi un problème 
générationnel là-bas: les jeunes 
s’arrêtent moins souvent dans la 
librairie que leurs parents.»
Malgré la fermeture, les petites 
filiales d’édition d’Al Saqi Books 
– Saqi Books et Dar Al Saqi –
resteront ouvertes.
Dans un communiqué, la librairie 
se décrit comme «un chef de file 
non seulement pour les expatriés 
du Moyen-Orient, mais aussi pour 
les visiteurs de toute la région 
qui désirent obtenir des œuvres 
interdites dans leur propre pays».

Les fans et la planète cinéma ont 
les yeux rivés sur Londres, où est 
projeté mardi soir «Avatar 2», le 

film le plus attendu de l’année 
par des salles qui espèrent oublier 
enfin la pandémie et engranger des 

milliards de dollars de recettes. 
«Avatar : la voie de l’eau», 
signé James Cameron, débarque 
mercredi 14 décembre dans les 
salles françaises, et deux jours 
après aux Etats-Unis, avec une 
triple ambition : surpasser le 
premier opus, plus gros succès de 
l’histoire du box-office mondial, 
démentir la mort du cinéma en 
salles, et faire naître une saga 
aussi mythique que «Star Wars». 
Treize ans après «Avatar», 
qui approche les 3 milliards 
d’euros de recettes mondiales, 
ce deuxième reprend le chemin 
de l’astre Pandora, à des années-
lumière de la Terre, pour une 
fable de science-fiction à tonalité 
écolo. 
Tourné comme le premier pour la 
3D, avec une montagne d’images 
numériques, le film s’étire sur 3 

heures 12. Contrairement aux 
prédictions de James Cameron à 
l’époque, «Avatar» n’a pas permis 
d’imposer largement au cinéma 
l’image en relief, qui nécessite 
le port de lunettes ad hoc, mais 
le réalisateur s’accroche à cette 
technologie. 
Le secret sur l’intrigue est 
jalousement gardé, mais le film 
doit permettre de découvrir une 
nouvelle tribu d’extraterrestres 
autochtones, vivant en milieu 
marin, et met en scène les 
survivants du premier opus, Jake 
Sully (Sam Worthington), Neytiri 
(Zoe Saldana) et leurs enfants. 
Kate Winslet intègre le casting, 
un quart de siècle après «Titanic». 
Le film représente un énorme 
enjeu pour James Cameron, 
roi incontesté du box-office 
mondial, qui a enchaîné les 

records avec «Titanic» puis le 
premier «Avatar», qui reste à ce 
jour le film le plus rentable au 
monde. Ainsi que pour Disney 
: les images du troisième opus 
sont déjà tournées et un nouvel 
«Avatar» est prévu tous les deux 
ans au moins jusqu’au 5e, en 
2028. 
«La sortie du film est un gros 
test pour l’industrie mondiale du 
cinéma, tout le monde l’attend», 
analyse Eric Marti, directeur 
général de Comscore France, qui 
mesure et analyse l’audience des 
films. 
«Pendant deux ans, il n’y en a eu 
que pour les plateformes. Pour 
les cinémas, cette sortie c’est 
‘L’empire contre-attaque’ : la 
réaffirmation de la primauté de la 
salle» sur tous les autres canaux 
de diffusion, ajoute-t-il. 

La plus grande librairie du Moyen-Orient en Europe 
fermera ses portes en raison de la flambée des prix

«Avatar 2», dévoilé à Londres avant sa sortie mondiale

Le réalisateur américain Spike Lee évoque Malcolm X
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Michael, le frère 
jumeau d’Ashton 
Kutcher, est né avec 

une paralysie cérébrale et a dû 
se faire transplanter du cœur. 
Des conditions graves qui ont 
failli lui être fatales et dont a 
décidé de parler publiquement 
l’acteur de That 70s Show.
Il faut dire que les émissions de 
confessions de stars semblent 
avoir le vent en poupe. Après 
Jonah Hill qui a choisi de 
filmer ses discussions avec 
son psy pour Netflix, Ashton 
Kutcher et son frère se sont 
assis sur le sofa du médecin 
de Paramount Plus dans 
le premier épisode de The 
Checkup With Dr. David 

Agus. C’est là que l’acteur 
s’est mis à pleurer à chaudes 
larmes en se remémorant la 
fois où il a vu son frère aux 
portes de la mort.
Thérapie télévisée
« Mon père est venu me 
chercher pour aller à l’hôpital 
et je me dis que tout ne va 
pas bien », entame l’époux 
de Mila Kunis, avant de 
décrire, les larmes aux yeux, 
le moment où la courbe du 
moniteur relié à son frère est 
devenue plate.
« Ils m’ont attrapé et m’ont 
sorti alors que je demandais 
ce qu’il se passait », ajoute 
Ashton Kutcher, tout en 
prenant son frère par le bras.

Ce premier épisode avec 
Ashton Kutcher est disponible 
à partir d’aujourd’hui sur 
Paramount Plus. Les prochains 
invités promettent aussi de 
grands moments d’émotion, 
puisque sont annoncés Oprah 
Winfrey, Jane Fonda, Amy 
Schumer, Nick Cannon, 
ainsi que Maria Shriver, dont 
le divorce d’avec Arnold 
Schwarzenegger a été finalisé 
cette année, après 10 ans de 
procédure. Leur mariage avait 
pris fin lorsque la journaliste 
a découvert que le Terminator 
avait entretenu une relation 
avec une de leurs employées 
de maison dont il a eu un fils.

La justice américaine a 
condamné James Howard 
Jackson, 20 ans, inculpé de 
tentative de meurtre lors de 
l’enlèvement des chiens de la 
star Lady Gaga. Après avoir 
été libéré par erreur en avril, 
il a plaidé coupable et passera 
les 21 prochaines années 
derrière les barreaux, rapporte 
The Guardian, pour avoir tiré 
sur Ryan Fischer lors du rapt.
D’autres charges portées 
contre lui ont été abandonnées 
dans le cadre d’un plaider 
coupable. Un autre homme 
impliqué dans l’affaire avait 
été condamné à quatre ans de 
prison, une sentence réduite 
à la suite d’un accord. Un 
troisième complice a pris six 
ans.

En février 2021, Ryan 
Fischer promenait les trois 
bouledogues français de 
Lady Gaga près de Sunset 
Boulevard, à Los Angeles. 
Il avait alors été agressé par 
plusieurs hommes qui avaient 
enlevé deux des chiens, 
Koji et Gustav. Blessé à la 
poitrine, le dog-sitter avait été 
hospitalisé.
Les chiens avaient été rendus 
deux jours plus tard, déposés 
dans un commissariat.
Pardonner
Ryan Fischer, qui a rappelé au 
tribunal que son agression lui 
avait causé des problèmes de 
santé et des soucis financiers, 
a fait preuve d’une grande 
magnanimité. Il s’est adressé 
à son agresseur.

« Je vous pardonne. 
Avec l’attaque, vous avez 
complètement changé ma vie. 
Je sais que je ne pourrai pas 
complètement oublier la nuit 
où vous m’avez tiré dessus 
jusqu’à ce que je vous dise ces 
mots », a-t-il déclaré.
Evoquant les chiens, l’ex 
dog-sitter a dit combien il 
était « reconnaissant » qu’ils 
soient indemnes. « Ils ont 
été renvoyés et rendus à leur 
mère. Je ne pense pas que 
j’aurais pu vivre avec moi-
même s’ils étaient morts », 
a-t-il ajouté.
Lady Gaga, qui avait offert 
une récompense de 500.000 
dollars pour le retour de ses 
chiens, n’a encore fait aucun 
commentaire sur le verdict.

i h l l f è A C’ t là l’ t C i é i d

Ashton Kutcher fond en larmes en évoquant la fois 
où son frère a failli mourir

La justice américaine a En février 2021 Ryan « Je vous pardonne

L’agresseur du dog-sitter de Lady Gaga a écopé 
d’une longue peine de prison
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Qui dit fin d’année, dit 
fêtes et repas de famille 
pour certains et voyages 

pour d’autres. En effet, un bon 
nombre de voyageurs choisissent 
cette période pour profiter des 
atmosphères festives de chaque 
pays qu’ils visitent. C’est le cas de 
plusieurs Algériens qui préfèrent 
de passer quelques jours en 
France en cette période.
Cependant, au moment de la 
réservation, ces derniers se 
retrouvent confrontés à la cherté 
des billets commercialisés par les 
compagnies aériennes. En effet, 
les tarifs des vols au départ de 
l’Algérie à direction de la France, 

touche la barre des 300 euros chez 
certains transporteurs aériens.
En revanche, malgré la difficulté 
de la tâche, il reste toujours 
possible de dénicher quelques 
bons plans sur le créneau 
France – Algérie. Notamment, 
au départ de l’aéroport de Houari 
Boumediene à Alger.
Vols chez Air France : les 
meilleurs bons plans au départ 
d’Alger pour décembre 2022
L’aéroport Houari Boumedienne 
est l’un des aéroports les plus 
fréquentés de l’Algérie. Au départ 
de ce dernier, de nombreuses 
compagnies aériennes assurent 
des dessertes vers la France. 

Parmi ces dernières, Air France. 
Si vous souhaitez réserver, pour 
ce mois de décembre 2022, en 
aller-retour, il est possible de 
trouver quelques-uns à des prix 
intéressants chez cette compagnie 

aérienne.
À l’exemple de ces derniers, sur 
la ligne Alger – Nantes, un aller 
en date du 20 décembre 2022 et 
un retour en date du 20 janvier 
2023 est disponibles pour la 

réservation, chez Air France, au 
prix de 210 euros. Un prix qui 
reste intéressant face à la cherté 
des billets en cette période.
Par ailleurs, au départ d’Alger 
à destination de Marseille, Air 
France propose de réserver à 
seulement 146 euros, un aller en 
date du 24 décembre 2022 et un 
retour en date du 31 décembre 
prochain. La compagnie française 
propose également un aller-retour 
entre Alger et Paris à seulement 
143 euros. Ce voyage est valable 
pour une réservation en date du 
15 décembre et du 29 décembre 
2022.

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, a 
annoncé mercredi dans 

un communiqué, le lancement 
de trois (3) vols domestiques 
à partir d’Annaba, Oran et 
Constantine à destination 
d’Alger, en vue d’ériger 
l’aéroport international 
Houari-Boumediene en «hub 
mondial». 
Ces nouvelles dessertes, 
opérationnelles depuis le 1 
décembre courant, sont opérées 
d’une façon quotidienne, à 
6H00 du matin (heure locale), 
à partir d’Annaba, Oran et 
Constantine à destination 
d’Alger, explique la même 
source.
Ces vols sont lancés en vue 
d’ériger l’aéroport d’Alger 
(Houari-Boumediene) en «hub 
mondial» pour le transport 
aérien des voyageurs et des 

marchandises entre l’Afrique, 
l’Europe et les pays asiatiques 
et américains, précise Air 
Algérie.
A cet effet, ils (vols) vont 
permettre aux voyageurs de 
différentes régions d’Algérie 
d’avoir la possibilité 
d’embarquer sur les premiers 
vols internationaux de la 
journée à partir de l’aéroport 
d’Alger.
L’opération, permet ainsi, 
«une connexion aux différents 
vols à destination de longs 
et moyens courriers, soit 
une connexion au cinq (5) 
continents le  même jour», 
ajoute le document.

La 12ème édition du Salon 
national de l’innovation a été 
ouverte mercredi à l’université 

Abbas-Laghrour de Khenchela avec la 
présentation de 75 projets innovants, 
en compétition pour le prix de la 
meilleure invention.
Ces projets sont présentés par 
110 inventeurs de 58 wilayas qui 
concourent pour le prix de la meilleure 
invention organisé chaque année 
par l’Institut national algérien de 
la propriété industrielle (INAPI) à 
l’occasion de la journée nationale de 
l’innovation (7 décembre) et encadré 
par un jury d’experts.
Placé sous le thème de «l’université et 
l’industrie, de l’espace de recherche 
au climat des affaires», le salon a été 
ouvert par le wali de
Khenchela Youcef Mehiout, 
accompagné du directeur du bureau 
extérieur de l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle, le 
mauritanien Mohamed Salek 
Ahmed Athmane, du directeur de 
l’INAPI, Abdelhafid Belmehdi, et 
des représentants des ministères de 
l’Industrie et de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 

scientifique.
Le salon de deux jours placé sous 
l’égide des deux ministres de l’Industrie 
et de l’Enseignement Supérieur et de 
la Recherche Scientifique présente 
diverses innovations dans les secteurs 
des technologies de l’information et 
de la communication, des énergies 
renouvelables, de l’agriculture, de 
l’hydraulique et des industries de 
transformation.
La première journée de la manifestation 
a donné lieu à la signature d’accords 
de coopération et de partenariat entre 
l’INAPI, l’école nationale supérieure 
des forêts, l’université Abbas-Laghrour 
et le centre de recherche scientifique 
et technique sur les zones arides de 
Biskra ainsi qu’entre l’école nationale 
supérieure des forêts et la pépinière 
des entreprises de Khenchela.
Un stage de formation de deux jours 
a été ouvert en marge du salon à 

l’auditorium du pôle universitaire 
Abdelhak-Rafik-Brarhi au profit des 
responsables des centres d’appui à 
la technologie et à l’innovation des 
universités et des centres universitaires 
du pays.
Le directeur de l’INAPI a affirmé que 
ce salon constitue «une opportunité 
pour faire connaitre les projets 
innovants à l’échelle nationale, se 
rapprocher des inventeurs et expliquer 
les programmes au travers desquels 
l’INAPI envisage de contribuer au 
développement des diverses wilayas 
du pays».
L’INAPI organisera également en 
marge du salon un atelier technique 
au profit des inventeurs en vue de leur 
expliquer les modalités de protection 
de la propriété intellectuelle de leurs 
projets via le portail numérique de 
l’institut.
L’objectif du salon est de mettre en 
valeur l’importance de l’innovation 
pour le développement industriel et la 
nécessaire protection de la propriété 
intellectuelle par des brevets et 
d’œuvrer à créer une relation solide 
entre les inventeurs et les industriels, 
selon les organisateurs.
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Vols depuis Alger :

 Les meilleures offres d’Air France pour décembre

Air Algérie:

Lancement de 3 vols 
domestiques en vue 
d’ériger l’aéroport 

d’Alger en hub mondial

sAlon nAtionAl de l’innoVAtion :
75 projets innovants en lice pour 
le prix de la meilleure invention

Joyeux anniversaire 
Khadraoui Yahia

Aujourd’hui, le 07 décembre 2022 est un jour doublement important : Celui où l’on 
te souhaite un joyeux anniversaire, et celui où l’on te rappelle par ces quelques mots 
que tu es une personne importante aux yeux de tes parents et de tes amis. 
Bon anniversaire à toi, reste fidèle à toi-même. La jeunesse, c’est dans la tête, et pour 
cela je sais bien que tu as prévu de rester éternellement jeune... Profite donc de ce 
bel anniversaire qui t’attend en cette journée ! Longue vie à toi pleine de santé et de 

succès. 
Mazouzi Fatma Zohra 


